
	  

APOYA GOBIERNO DE RUBÉN MOREIRA A 
ATLETAS DE ALTO RENDIMIENTO 

  

Inaugura campo de tiro con arco en el Parque Ecológico “El Paraíso” 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza  9 de agosto de 2013.- Con la finalidad de apoyar a los 
deportistas coahuilenses, el Gobernador Rubén Moreira Valdez inauguró la rehabilitación 
de las instalaciones del Campo de Tiro con Arco que se encuentran en el parque ecológico 
“El Paraíso”. 

 El Mandatario coahuilense señaló que es un compromiso cumplido con todos los 
deportistas, que en esta disciplina han cosechado innumerables medallas en competencias 
nacionales y un aliciente para crear semilleros deportivos que pongan en alto el nombre de 
Coahuila. 

 Reiteró que su administración tiene la meta de construir antes de que termine el año, otros 
campos de tiro similares al de Saltillo, en los municipios de Monclova y Acuña, de los 
cuales puedan salir los futuros campeones. 

 Señaló que el propósito de su Gobierno es seguir mejorando las instalaciones deportivas a 
fin de que la niñez y juventud coahuilense cuente con otras alternativas, no solamente para 
la práctica del deporte, sino también para propiciar el sano esparcimiento. 

 Con canchas deportivas y mejores instalaciones, se combate el vicio y se forman hombres 
y mujeres de bien, aseguró el gobernador Rubén Moreira. 

 Señaló que otra de las metas para este sexenio, es que Coahuila se ubique en uno de los 
cinco Estados que coseche más medallas en las Olimpiadas Nacionales, lo que seguramente 
se logrará con este tipo de espacios deportivos, con la dedicación de los deportistas y con el 
apoyo invaluable de los padres de familia. 



A nombre de los tiradores con arco, el medallista olímpico Ernesto Boardman López, 
agradeció la entrega de las instalaciones al señalar que en este parque muchos de ellos 
crecieron como arqueros y como personas y ahora la Selección de Coahuila es de las más 
importantes de México. 

 Dijo que con la nueva cancha viene un cambio de actitud y nuevas oportunidades para 
otros atletas que tendrán la posibilidad de entrenar y en un futuro unirse al equipo. 

 Finalmente, Javier Días González, director general del INEDEC, informó que los arqueros 
de Coahuila son de los mejores del país, pues tan sólo en la última Olimpiada cosecharon 
32 medallas totales, de las cuales 10 fueron de oro. 
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CONTINÚA APOYO DE RUBÉN MOREIRA A LA 
EDUCACIÓN DE COAHUILA 

 

·         Construirán segunda etapa del Cecytec en Saltillo 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 9 de agosto del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez dio por iniciados los trabajos de construcción de la segunda etapa del Cecytec en 
esta ciudad, con lo cual se refrenda en compromiso de este gobierno con la educación.  

En la inauguración, el Mandatario coahuilense expuso a los jóvenes que se dieron cita al 
evento, que con obras como esa, tienen el futuro asegurado, porque al estudiar conseguirán 
trabajo. Al mismo tiempo, los llamó a cumplir su única su misión en este momento: 
continuar en las aulas.  

“En Coahuila somos líderes en la creación de empleos”, explicó el Gobernador, “somos de 
los estados que están creciendo y esto significa la llegada de nuevas empresas; que llegue 
una empresa nueva a Saltillo, representa la oportunidad de trabajo que permitirá culminar 
con éxito todos los estudios que realizan aquí.  



“El futuro de empleo lo tienen asegurado, ¿qué se requiere?, que sigan estudiando, ¿qué se 
requiere?, ganas, echarle muchas ganas”.  

El Gobernador añadió que Coahuila está realizando un gran esfuerzo para que más jóvenes 
continúen sus estudios.  

“Por eso vamos a construir estas  aulas, y decirles que con el apoyo del Presidente de la 
República, licenciado Enrique Peña Nieto, el propósito es terminar la administración con 36 
‘Cecytecs’ más, aulas por todas partes”.  

Las obras consisten en la construcción y el equipamiento de siete aulas didácticas, taller de 
seguridad industrial, pórtico y obra exterior, las cuales se espera estén listas en un periodo 
de siete meses.  

Acompañaron al Gobernador el diputado local Indalecio Rodríguez, Héctor Mario Zapata 
de la Garza, Director general del CECYTEC-EMSaD, la profesora María Dolores Torres 
Cepeda, titular de la oficina de servicios de apoyo a la educación en Coahuila.  

 Además estuvo presente el secretario de Educación, José María Fraustro Siller, el Alcalde 
Jericó Abramo Masso, Bona Mayahuel Vásquez, sub secretaria de Educación Media y 
Formación para el Trabajo, Liliana Aguirre Sepúlveda, del ICIFED, la profesora Hortencia 
Menchaca Salas, directora del plantel y la diputada María Guadalupe Rodríguez. 
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RUBÉN MOREIRA INAUGURA PRIMERA EDICIÓN 
DE LA FERIA DEL LIBRO ACADÉMICO-

LITERARIO 

  

Permanecerá abierta del 10 al 29 de agosto en la librería Carlos Monsiváis 

  



Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 9 de agosto de 2013.- La librería del Fondo de Cultura 
Económica “Carlos Monsiváis” será una de las tres sedes en México para participar en la 
Primera Edición de la Feria del Libro Académico-Literaria, evento que inauguró el 
gobernador Rubén Moreira Valdez. 

 En su mensaje, el Mandatario reiteró su compromiso de traer a la Entidad eventos de está 
naturaleza, que fomenten la cultura y despierten el interés de los coahuilenses por la lectura. 

 Reconoció el trabajo de los directivos de la librería Carlos Monsiváis, pues en muy corto 
tiempo se ha convertido en un auténtico centro cultural en la ciudad, además de que ya es 
sustentable en rebasar las metas que les tienen asignadas el Fondo de Cultura Económica. 

 Dijo que la Feria del Libro Académico-Literario será pues la antesala de la Feria 
Internacional del Libro que se llevará a cabo en el mes de septiembre en las instalaciones de 
la Universidad Autónoma de Coahuila, en el municipio de Arteaga. 

 Hizo un llamado a la comunidad para que asistan a este tipo de eventos en las librerías y 
que adquieran un libro nuevo para leerlo, pues tienen títulos que antes solamente se 
encontraban en las grandes ciudades. 

 Por su parte, Alfonso Vázquez Sotelo, coordinador general de Bibliotecas, Publicaciones y 
Librerías, dijo que está orgulloso porque esta librería fue seleccionada de entre 22 librerías 
del Fondo de Cultura Económica, para ser sedes de la Feria. 

 Dijo que las notables ventas y el incremento de casas editoras que aquí ofertan sus libros, 
fueron algunos de los factores para que Saltillo fuera designado sede del evento. 

 Invitó a toda la comunidad, pero en especial a los estudiantes y maestros de los niveles 
Medio y superior, a visitar la feria, y aprovechar los descuentos del 30 por ciento que se 
ofrecerán en más de 500 títulos. 

 Finalmente señaló que además se tendrán 10 conferencias, presentaciones artísticas y 
charlas con escritores coahuilenses. 
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ACERCAMOS LA CULTURA A TODOS:  
RUBÉN MOREIRA 

  
• Con exposiciones de Fernando Botero en Torreón y José Luis Cuevas en 

Saltillo 
  

Saltillo, Coahuila, 11 de agosto del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira afirmó que su 
gobierno le apuesta a la cultura, con exposiciones de artistas internacionales y, sobre todo, 
gratuitas para que puedan ser admiradas por las y los coahuilenses. 

 Tal es el caso de la muestra Cuevas Escultor, que será inaugurada este lunes en punto de 
las 20:00 horas en la Plaza Ateneo, acto que se espera sea inaugurado por el Mandatario 
coahuilense. 

 “Este lunes por la noche”, señaló el Gobernador en entrevista, “tenemos la presentación de 
una gran exposición aquí en Saltillo, de la obra de José Luis Cuevas. Va a ser en la calle 
para que nadie tenga que pagar y para que todo mundo se pueda acercar”. 

 El Gobierno del estado presenta la obra escultórica de José Luis Cuevas, que está 
conformada por nueve piezas como lo son: ‘Figura Obscena’, Cabeza I, III y IV, Banca, 
Caballo, Catrín; Beatriz del Carmen y José Luis y la llamada ‘La Giganta’. 

 El Gobierno de Rubén Moreira Valdez ha posicionado a la cultura como un punto de 
partida para la recuperación de la convivencia ciudadana y la consolidación de las 
cualidades humanas que nos hacen mejores. 

 Así, la presencia de Cuevas en la recién inaugurada Plaza Ateneo de Saltillo permitirá que 
el púbico pueda sentir su intensa propuesta creativa en volúmenes de bronce que seducen a 
la mirada. 

 Invitamos a los coahuilenses de todas las edades a sumarse a los festejos en torno al 
cumpleaños número ochenta de Cuevas, disfrutando de su obra. 

 Disfrutan miles exposición de Botero 



 De igual manera, en Torreón, en las dos semanas que lleva abierta al público, la propuesta 
pictórica ‘Testimonios de la Barbarie’ de Fernando Botero, ha sido admirada por miles de 
personas, en el Museo Arocena, lo cual ha resultado un rotundo éxito. 

 Ambas muestras, tanto la de Torreón como la de Saltillo, están abiertas al público, como 
parte del compromiso del Gobernador Rubén Moreira Valdez de acercar la cultura a todos. 
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DA RUBÉN MORIERA POR INICIADO EL CICLO 
ESCOLAR 2013-2014 DESDE EL CONALEP I 

 

Regresan a clase más de 400 mil estudiantes de los niveles Medio y Superior 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 12 de agosto de 2013.- Desde el CONALEP I, el 
Gobernador Rubén Moreira Valdez dio inicio al Ciclo Escolar 2013-2014, para que más de 
400 mil estudiantes de los niveles Medio y superior regresen a clases. 

 Acompañado de Candita Victoria Gil Jiménez, directora general del CONALEP, de 
manera simultánea arrancaron las clases en los nueve planteles de la entidad, en los que se 
inscribieron tres mil alumnos de nuevo ingreso, para tener una población total de más de 
ocho mil escolares. 

 Recordó el mandatario que el próximo lunes regresan a las aulas otro medio millón de 
alumnos de Educación Básica, así como personal docente y administrativos. 

 Dijo que para este Ciclo Escolar, el reto para la Educación Media, y principalmente para 
los CONALEP, será el de alcanzar una mayor vinculación con las empresas, de tal manera 
que los egresados tengan un trabajo seguro y que la industria los contrate como personal 
capacitado. 



 La modalidad en este periodo, será que los recién inscritos tendrán la asignatura del Inglés 
como materia obligatoria, para que su instrucción sea más profesional y les otorgue amplias 
oportunidades para colocarse en el mercado laboral.   

Dijo que en el mes de noviembre realizará una gira de promoción por la ciudad de Detroit, 
en Estados Unidos, por lo que lanzó la invitación para que estudiantes del CONALEP I, lo 
acompañen a visitar compañías automotrices para observar su funcionamiento. 

 Por su parte, Candita Gil, hizo un exhorto a los alumnos a seguir esforzándose en su 
preparación y se comprometió a ser su aliada en la búsqueda de mayores recursos para 
fortalecer los planteles y la plantilla docente. 

 Reconoció que con el idioma inglés y la vinculación con las empresas, seguramente serán 
unos egresados que se incorporen de manera inmediata al sector productivo, con mayores 
expectativas, capacitación y calidad en su servicio. 

 A su vez, Julián Montoya de la Fuente, director estatal de los CONALEP, informó que 
después de 35 años, estudiantes de la institución presentaron su examen TOEFL, del cual 
obtuvieron excelentes resultados, mientras que otros 1,500 estudiantes se certificaron en el 
manejo de paquetes computacionales. 

 Luego del inicio del Ciclo Escolar 2013-2014, el gobernador Rubén Moreira y su comitiva, 
realizaron un recorrido por los talleres del plantel. 
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ENCABEZA RUBÉN MOREIRA LANZAMIENTO 
DEL PROGRAMA PILOTO DEL MODELO 

MEXICANO DE EDUCACIÓN DUAL 

  

El Estado es pionero en su implementación 

 Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 12 de agosto de 2013.- Al encabezar el lanzamiento en 
Coahuila del Programa Piloto del Modelo Mexicano de Educación Dual, el Gobernador 



Rubén Moreira Valdez reiteró su pretensión de que  al terminar el sexenio, cuando menos el 
50 por ciento de la matrícula de Educación Superior sea en el ramo de las Ingenierías. 

 Presidió el evento donde la Presidenta de la Comisión de Educación de la Confederación 
Patronal de la República Mexicana, Xóchitl Lagarda Burton; Eduardo Calderón, 
representante de la Subsecretaría de Educación Media de la SEP federal; y Andreas Müller, 
director adjunto de la Cámara Mexico-Alemana de Comercio e Industria (CAMEXA), 
hicieron amplias reseñas de los antecedentes y las bondades de la Educación Dual. 

 Mientras que la directora del Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica 
(CONALEP),  Candita Victoria Gil Jiménez y el Presidente de COPARMEX Coahuila-
Sureste, Juan Carlos López Villarreal coincidieron en que los esfuerzos y la estrecha 
vinculación que existe en Coahuila entre los sectores productivo y educativo consolidaron 
el arranque del proyecto. 

 En ese marco, se estableció que inicialmente participarán 18 empresas de la región, y 100 
alumnos del CONALEP I, quienes recibirán una Beca mensual de dos mil pesos, ya que 
tomarán sus estudios en las aulas del plantel y realizarán sus prácticas en las empresas 
participantes. 

 A partir de septiembre, participarán alumnos de las especialidades de Electromecánico 
Industrial, Máquinas y Herramientas y Mecatrónica, como parte del Programa Piloto del 
Modelo Mexicano de Formación Dual. 

 En su intervención, el Gobernador Rubén Moreira Valdez sostuvo que su administración, 
a  través de la SEDU, promueve intensamente la Educación Tecnológica y Politécnica, ya 
que tiene gran demanda entre el sector productivo, al tiempo que anunció la próxima 
creación de otra Universidad Tecnológica para Coahuila, que se ubicará al sur de Saltillo. 

 Tendrá la característica, dijo, de que el alumnado tomará sus clases cien por ciento en 
inglés, y que al salir de su preparación profesional dominarán el idioma, además de que 
contarán con doble Titulación. 

Expresó que no obstante que Coahuila está por encima de la media nacional en lo que se 
refiere a este tipo de educación, se pretende que al término del sexenio más del 50 por 
ciento de la matrícula se ubique en planteles de Educación Tecnológica o de Ingeniería. 



Recordó que desde el inicio la administración, determinó que este renglón sería prioritario, 
por lo que encabezó gira de trabajo por Alemania para promover la entidad pero, además, 
para conocer el Modelo de Educación Dual de aquella nación y que sirve como base al 
Sistema que en breve se practicará en Coahuila. 

 En ese tenor, el Gobernador Rubén Moreira se pronunció por incrementar la enseñanza del 
idioma alemán en Coahuila, y por crear la Casa de la Cultura de Alemania para acercar sus 
atractivos a las y a los coahuilenses. 

 Por otra parte, dijo que el Programa Piloto del Modelo Mexicano de Educación Dual, 
permitirá en el corto plazo enriquece la competitividad de la entidad, en particular de la 
Región Sureste, por lo que anticipó  gran éxito en el proyecto. 

 En el evento, se detalló que entre las fortalezas del Modelo destaca que los estudiantes 
seleccionados tendrán una práctica directa en los centros de trabajo; que contarán con una 
alta inserción laboral; que podrían contar con la certificación de la CAMEXA. 

 Asimismo, se especificó que el Modelo iniciará este período escolar con alumnos de 
tercero y quinto semestre, y a partir de febrero, con estudiantes del segundo y cuarto. 

 Por su parte, la directora general del CONALEP, Candita Victoria Gil Jiménez, al 
reconocer el respaldo del Gobierno de Rubén Moreira al proyecto, destacó que con el 
Modelo Mexicano de Formación Dual, estamos dando pasos decisivos hacia ese país de 
oportunidades que tanto anhelamos. 

 “Quiero decirles que su compromiso con la juventud de Coahuila, demostrado a través de 
su respaldo a las acciones de CONALEP, dan cuenta de su visión y de su voluntad por 
trabajar unidos por el desarrollo de esta entidad y el progreso de México”, abundó. 

 En tanto, José María Fraustro, Secretario de Educación, sostuvo que el lanzamiento del 
Modelo Mexicano de Formación Dual es de trascendental importancia para el estudiantado 
de Coahuila: 

 “Articular teoría y práctica durante el trayecto de formación académica de los alumnos, es 
un anhelo largamente esperado, porque el beneficio social que de ello deriva, impactará a la 
escuela, a la empresa y a la comunidad”, indicó. 



En la reunión se firmaron Convenios de Colaboración entre la SEDU-CONALEP-
COPARMEX, y entre la empresa RHI-COPARMEX, con sede en Ramos Arizpe, que 
signaron también como Testigos de Honor el Gobernador Rubén Moreira y la directora del 
Consejo Nacional de Educación Profesional Técnica, Victoria Gil. 

 Mientras que Gerardo Pachicano, gerente de la Planta de RH1 en Ramos Arizpe, a nombre 
de los empresarios participantes en el proyecto, dijo que en la Compañía “queremos darles 
mejores perspectivas a jóvenes en proceso de formación. 

 “Al mismo tiempo, invertimos en futuros empleados con competencias técnicas y con la 
habilidad de trabajar de forma independiente y bajo su propia responsabilidad”, concluyó. 
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LAMENTAN GOBERNADOR Y SU ESPOSA 
FALLECIMIENTO DE ALCALDE ELECTO DE 

ESCOBEDO 

 
Saltillo, Coahuila de Zaragoza 12 de agosto del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez y su esposa Alma Carolina Viggiano de Moreira, lamentaron el fallecimiento del 
alcalde electo de Escobedo, Jesús María Rangel Maldonado y su esposa Dora García de 
Rangel, quienes perdieron la vida en un accidente vial la mañana de este lunes. 

Con profunda tristeza, el Mandatario coahuilense externó sus condolencias a los familiares 
e hijos de Chuy y Dora, con quienes tenía una entrañable amistad. 

Al enterarse del fallecimiento de Jesús María Rangel Maldonado, Rubén Moreira recordó 
que juntos trabajaron en la campaña electoral que lo llevó a convertirse en el titular del 
Poder Ejecutivo de Coahuila. 

Además, Rangel Maldonado fue una persona entregada a su trabajo partidista, al encargarse 
de la Secretaría de Atención a Migrantes del Comité Directivo Estatal del PRI. 



El Gobernador comentó que el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, se 
comunicó con él para externarle el pésame del Gobierno Federal, y el suyo Propio por tan 
irreparable pérdida sufrida por los coahuilenses. 

“No sólo se pierde un compañero de partido, o al Alcalde electo”, expuso el Gobernador 
Rubén Moreira Valdez, “sino que hoy tenemos la lamentable pérdida de un entrañable 
amigo y de un ciudadano honesto que trabajó mucho por Escobedo”. 
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EN ESTE SEXENIO SE FORTALECERÁ EL 
SISTEMA DE JUSTICIA LABORAL EN COAHUILA: 

RUBÉN MOREIRA VALDEZ 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 13 de agosto de 2013.-  Luego de años de permanecer en 
rezago, lo que implicó lentitud en la solución de conflictos laborales, a partir de la fecha y 
por el resto del sexenio se invertirán más recursos en el Sistema de Justicia Laboral de 
Coahuila, dijo Rubén Moreira Valdez. 

Junto a la Secretaria del Trabajo, Felícitas Molina Duque; el Alcalde Jericó Abramo Masso 
y el Presidente Municipal en funciones, Isidro López, así como dirigentes empresariales y 
de organizaciones obreras, además de integrantes del Gabinete y los rectores de la UA de C 
y de la UTC, Blas Flores y Raúl Martínez, respectivamente, inauguró las modernas 
instalaciones de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, de la Procuraduría de la 
Defensa del Trabajo y de la Dirección del Trabajo. 

En la ceremonia, a la que también asistió la Presidenta del organismo, Oralia Rodríguez 
Rosas, el Gobernador de Coahuila se pronunció por mantener el respaldo permanente a los 
tribunales laborales que hay en la entidad, seis, de los cuales el primero en ser objeto de 
modernización fue el correspondiente a Saltillo con jurisdicción en la Región Sureste. 

Citó, que ahora se ofrecen espacios dignos para el personal que forma parte de las tres 
instancias mencionadas, así como para los representantes de las y los trabajadores, del 
empresariado y de los abogados litigantes. 



Rubén Moreira, sostuvo que Coahuila, que es la tercera economía del país, merece contar 
con tribunales laborales de primera, por lo que no cejará en sus esfuerzos para conseguir el 
objetivo durante su administración. 

En ese sentido, expresó que en la nueva forma de gobernar, se hacen las cosas bien en 
beneficio de las fuerzas productivas de la entidad, ya que, por ejemplo, en organismos 
como el Servicio Estatal del Empleo. 

“Se recibió en lugar número 32 del país y actualmente ya ocupa el sitio número 12, pero 
continuaremos hasta llegar al primero”, indicó. 

Luego de que la titular de la SETRA, Felícitas Molina Duque detalló las acciones que en 
materia laboral se desarrollan en Coahuila, el Gobernador del Estado inauguró las 
instalaciones de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, la Procuraduría de la Defensa 
del Trabajo y de la Dirección del Trabajo, ubicadas en el periférico Echeverría, entre 
Urdiñola y el Eje Tres, al sur de Saltillo. 

Se trabajó en una superficie de 715 metros cuadrados, y con erogación de 2.3 millones de 
pesos se acondicionaron sala de espera, oficina de Atención al Público, espacios para cuatro 
Mesas de Acuerdos; pantalla en la que se definen los turnos de atención a las partes; 
archivo, sanitarios; Secretaría de Acuerdos; Oficialía de Partes y Área de Amparos. 

La Presidenta de la JLCyA, Oralia Rosas, explicó que a la fecha el organismo no cuenta 
con rezagos, luego de que hasta hace años y medio se tenían 50 mil  expedientes en el 
Archivo de la Junta. 

Luego de la depuración correspondiente, hoy se tienen mil 487 expedientes “vivos” por 
todo el historial de la Junta y mil 300 en ejecución; además, se tiene el 100 por ciento en el 
cumplimiento de amparos cuando antes había marcado rezago que originaron imposición 
de multas hasta por 800 mil pesos, indicó. 

El organismo a su cargo, conoce asuntos obrero-patronales de decenas de factorías, 
industrias, empresas y comercios de la Región Sureste, así como de las Universidades 
Autónoma de Coahuila y Tecnológica de Coahuila, aseveró, y concluyó que la buena 
cultura laboral que se vive en el Estado, han evitado huelgas en los últimos 20 años en esta 
zona de la entidad. 
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JESÚS RANGEL MALDONADO FUE UN HOMBRE 
DE SERVICIO: RUBÉN MOREIRA 

  

·        Da Gobernador último adiós al extinto alcalde electo de 
Escobedo 

  

Ejido Primero de Mayo, Coahuila, 13 de agosto de 2013.-  El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez, asistió a las honras fúnebres del Alcalde Electo de Escobedo, Jesús María Rangel 
Maldonado, y de su esposa, señora Dora García, quienes perecieron el lunes en trágico 
accidente. 

También al homenaje que el Comité Directivo Estatal del PRI rindió a quien asumiría la 
titularidad del Ayuntamiento luego de triunfar en las elecciones del pasado siete de julio. 

 “Fue un hombre de servicio para quien lo más importante fue su Municipio”, dijo Rubén 
Moreira, y agregó que desde el Gobierno del Estado se respaldarán los proyectos que 
comprometió en su cuarta campaña de proselitismo. 

 “Recogeré su bandera para concretarla en beneficio de su pueblo, que este día tan triste le 
acompaña”, expresó, y recordó que desde hace ocho años, cuando le conoció, entabló una 
entrañable amistad con el fallecido político que en tres ocasiones anteriores alcanzó la 
Alcaldía de Escobedo. 

 En el homenaje que le rindió su Partido, encabezado por su Presidente David Aguillón 
Rosales y la Secretaria General, Diana Patricia González Soto, el  Gobernador del Estado 
dijo que compartió múltiples anécdotas con Rangel Maldonado. 

 Siempre se le recordará como un hombre de trabajo y entregado al servicio público, 
buscando el beneficio de su comunidad, añadió, y reconoció la labor  de su compañera de 
toda la vida Dora García, quien compartió con su marido momentos de gran satisfacción. 



Tuvo la dicha de ganarse la voluntad popular de su pueblo, por lo que ganó con amplitud la 
contienda electoral, y no vaciló en contactar a funcionarios del Gobierno del Estado para 
iniciar la gestoría necesaria para consolidar sus proyectos de trabajo, refirió. 

 Además, transmitió al pueblo de Escobedo el reconocimiento que el Gobierno de la 
República, a través del Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, le 
comunicó a él en su calidad de Gobernador de Coahuila. 

 Rubén Moreira, junto a David Aguillón y el Secretario de Desarrollo Rural, Noé Garza, 
encabezó la primera Guardia de Honor ante los féretros que contenían los restos de Jesús 
Rangel y de su esposa Dora García. 

En primera instancia, el Gobernador del Estado llegó al domicilio particular del matrimonio 
Rangel-García, para transmitir personalmente sus condolencias a sus hijos y demás 
familiares. 

 Les sobreviven sus hijos Adolfo, Jorge, Federico, Patricia. Olga y Dora, así como hijas e 
hijos políticos y demás familiares. 

 Luego, Rubén Moreira también asistió a la misa de cuerpo presente que se ofició en la 
Iglesia de “San Isidro”, que ofició el párroco Juan Manuel Lira Rodríguez y, después del 
homenaje en el PRI Municipal, acompañó el cortejo fúnebre hasta la última morada de 
Jesús Rangel Maldonado y de su esposa Dora García en el cementerio del Ejido Primero de 
Mayo. 

 También asistieron Alcaldes de la región, encabezados por el anfitrión, Jorge Maldonado 
Ibarra; Presidentes Municipales electos; diputados locales; ex Alcaldes y la gran mayoría de 
su pueblo. 
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PRESENTA RUBÉN MOREIRA FERIA 
INTERNACIONAL DEL LIBRO EN ARTEAGA 2013 

(FILA) 

• Se llevará a cabo del 13 al 22 de septiembre 



Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 13 de agosto de 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez presentó la décima sexta edición de la Feria Internacional del Libro en Arteaga 
(FILA), que en este año se llevará a cabo del 13 al 22 de septiembre y tendrá a Colombia 
como país invitado, así como al Estado de Veracruz. 
 
Desde la librería Carlos Monsiváis, el Mandatario coahuilense hizo un llamado para que 
todos los miembros de la familia asistan a esta fiesta de las letras, en el Centro Cultural de la 
Universidad Autónoma de Coahuila, donde además se presentarán una serie de exposiciones, 
talleres y charlas con autores, entre otras actividades culturales y académicas. 
 
Dijo que en esta ocasión el país invitado es Colombia, tierra de Gabriel García Márquez, 
tierra de colores, poetas y grandes novelistas como Santiago Gamboa, Evelio Rosero o 
académicos como Sebastián Pineta Buitrago, que se presentarán en la FILA. 
Veracruz será el Estado homenajeado, pues cuenta con importantes autores, música y 
acervos bibliográficos, además de poetas como Francisco Hernández, premio nacional de 
Ciencias y Artes 2012 o Esther Hernández Palacios, premio nacional de Testimonio. 
 
Reiteró que como el propósito de la administración estatal es llevar las expresiones 
culturales y artísticas a todos los sectores de la sociedad, la entrada a todos los eventos de la 
Feria Internacional del Libro, es libre, para que niños, jóvenes y adultos puedan aprovechar 
esta oportunidad. 
 
Aseguró que en lo que va de su gestión, alrededor de dos millones de personas han 
disfrutado de de eventos y expresiones de todo tipo, como la de Botero que se presenta en 
Torreón; Las Huellas de la Vida, en Monclova; la de las Fuerzas Armadas, en Saltillo, y las 
esculturas de Cuevas que actualmente está en la Plaza Ateneo. 
 
La cultura es de todos y para todos, por lo que tenemos que sacarla a la calle, a las plazas, 
para despertar el placer de apreciarla y que más coahuilenses se acerquen a la cultura, señaló 
el Gobernador Rubén Moreira. 
 
Por su parte, Alfonso Vázquez Sotelo, Coordinador General de Bibliotecas, Publicaciones y 
Librerías, señaló que la Feria Internacional del Libro pretende impulsar el fomento a la 
lectura y el desarrollo cultural de la sociedad. 
 



Manifestó que el tema que subyace en la FILA, es la violencia del mundo contemporáneo, la 
violencia como detonante de creación, análisis en la búsqueda de un equilibrio humanístico y 
en este contexto se destaca la obra de Jorge Humberto Chávez, premio de Poesía 
Aguascalientes 2013.    
 
Finalmente, reiteró que del 13 al 22 de septiembre, excelentes académicos, poetas, escritores 
y profesionales de la pluma, estarán en la Feria, donde además se podrán encontrar temas de 
interés para toda la familia, pues para los niños se tendrá una oferta variada y divertida de 
talleres, espectáculos y visitas guiadas por todos los locales. 
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RECIBE RUBÉN MORIERA A ESTUDIANTES 
DEL ITESM-CAMPUS SALTILLO QUE ORGANIZAN 

EL MEGA CONGRESO ‘LOUD’ 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 14 de agosto de 2013.-  El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez, recibió en el Salón ‘Presidentes’ de Palacio de Gobierno a integrantes de la 
Federación de Estudiantes del Instituto Tecnológico de Monterrey Campus-Saltillo, 
responsables de la organización del Mega Congreso Loud, el mejor de su género en el país. 

 Se desarrollará en Saltillo del 27 al 29 de septiembre, con la participación de mil 300 
estudiantes quienes conocerán historias de liderazgo de personas que de alguna u otra 
forma han incidido en la vida del país, como el ex Presidente Felipe Calderón Hinojosa. 

 En el encuentro, al que también asistieron el Secretario de Educación, José María Fraustro 
y el diputado local Jorge Alanís, participaron el Presidente de la Federación de Estudiantes 
del TEC de Monterrey Campus Saltillo, José Luis Dávila Martínez. 

 Además, Guillermo Sánchez Villanueva, Félix Eduardo Espinosa Morales, Magdalena 
Martínez, Grecia Astrid Contreras y Jesús Santos Ortega.           



Entre los invitados confirmados al Mega Congreso están Mario Alvizo, quien se dedica al 
doblaje de películas y es voz de varias marcas. 

 Además se anunció la presencia del motivador de equipos de futbol y de la selección 
mexicana, Alejandro Molina, así como también dará su testimonio Carlos Páez Rodríguez, 
sobreviviente del avionazo en la cordillera de Los Andes. 

 Tony Meléndez, el guitarrista sin brazos, impartirá la plática "Si yo puedo, tú puedes". 

 Mientras que el ex rector de la UNAM, Juan Ramón de la Fuente, será otro de los 
conferencistas, así como Christopher Garner, millonario y filántropo estadounidense que 
hablará de la genética espiritual. 
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RUBÉN MOREIRA RECORRE FACULTADES DE LA 
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE COAHUILA; 

ENTREGA EQUIPO 

  

Acuerdan programas de vinculación para impulsar el nivel académico 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 14 de agosto de 2013.- En una gira de trabajo que se 
prolongó por espacio de siete horas y media, el gobernador Rubén Moreira Valdez realizó 
un recorrido por diversas facultades de la Universidad Autónoma de Coahuila (UA de C), 
donde entregó diversos equipos y recibió propuestas  para impulsar el nivel académico de la 
Máxima Casa de Estudios. 

 Acompañado del rector Blas José Flores Dávila y secretarios de su administración, inició 
la jornada con una reunión a la que asistieron estudiantes de la Facultad de Leyes que 
participarán en un congreso internacional de Derechos Humanos. 



Luego en la Facultad de Medicina, se comprometió a revisar el proyecto para construir el 
Centro Oncológico y forme parte de un circuito que lo conformaría también la Escuela de 
Medicina y el Hospital Universitario, al que también se le dotaría de equipo moderno para 
una mejor atención de los pacientes. 

 Y como ya es tradición al inicio de cada ciclo escolar, atestiguó la plantación de un árbol 
que realizaron los alumnos de nuevo ingreso, luego de que le informaran que la Facultad de 
Medicina ocupa el séptimo lugar a nivel nacional de egresados con residencia para realizar 
alguna especialidad y que al realizar el examen del CENEVAL por primera vez, el 92.3 de 
los estudiantes aprobaron la prueba. 

 Más tarde, en la Facultad de Trabajo Social, entregó dos vehículos, chalecos, lockers, 
cachuchas y material de apoyo para el trabajo de campo que realizan los alumnos del tercer, 
cuarto y quinto semestre en las colonias populares y ejidos. 

 Con ellos, se comprometió a concretar proyectos de vinculación para combatir la pobreza 
extrema mediante el “Programa 59” que atenderá igual número de polígonos, a fin de medir 
las diferencias para no convertir el desarrollo social en una dádiva. 

 En la Facultad de Ciencias de la Comunicación les llevó el equipo con el que integrarán un 
Estudio de Televisión, que tiene un valor superior a los 3.5 millones de pesos y autorizó 
otros 250 mil pesos para la compra de un sistema de iluminación. 

 Ahí, el personal docente pidió su apoyo para los tres nuevos proyectos que tiene la 
institución a fin de atender la demanda creciente de aspirantes y conformar una educación 
integrante de los alumnos. 

 La institución pretende crear tres nuevas carreras a nivel licenciatura que serían en 
Comunicación Organizacional; Comunicación y Producción de Medios, así como la de 
Periodismo e Investigación, además de un programa de Maestría y otro denominado 
“Educar por la Paz”, dirigido al fomento de los valores en Educación Básica. 

 La jornada de trabajo concluyó en la Escuela de Artes Plásticas, donde le solicitaron un 
apoyo de 945 mil pesos para concretar el programa para la Visualización en Prácticas 
Visuales Contemporáneas en Coahuila. 



El diplomado tiene una duración  de 11 meses y pretende profesionalizar a los artistas 
coahuilenses, además de que sus expresiones y creaciones se conozcan en otras entidades 
federativas. 

 Luego de la presentación del proyecto, realizó un recorrido por la exposición de algunas 
piezas producidas por los alumnos que ya se encuentran inscritos en el diplomado. 
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OFRECE GOBERNADOR APOYO A JOVEN 
MEDALLISTA MUNDIAL 

  

·         Obtiene Tercer  lugar en Olimpiada Internacional de Geografía, en 
Japón 

Saltillo, Coahuila; 14 de agosto de 2013.-  El Gobernador Rubén Moreira dijo que Coahuila 
está orgulloso de contar con jóvenes talentosos y de éxito como Marcos Aguilar Ortiz, de 
Monclova, quien formó parte del equipo de México que participó en la X Olimpiada 
Internacional de Geografía de Kioto, Japón, a quien recibió en Palacio de Gobierno. 

 Junto a su orgullosa madre, Norma Alicia Ortiz Barrera, quien con su marido procreó ocho 
hijos con Rogelio Aguilar Chávez, el destacado monclovense recordó que entre el 30 de 
julio y el 5 de agosto estuvo en el Lejano Oriente para participar en la Olimpiada junto a 
120 estudiantes de 32 países. 

 Es estudiante de Preparatoria en el Colegio Lasalle, de Monclova, recibió el ofrecimiento 
de Rubén de costearle su próximo viaje a Alemania que, aunque ya lo contemplaban sus 
padres, le representará un aliciente para continuar adelante. 

 “También le he dicho que piense bien qué va a estudiar y que avise con tiempo, para 
otorgarle una Beca que cubra todos sus estudios”, añadió el Mandatario estatal en la 
reunión con el joven monclovense. 



En reconocimiento a su esfuerzo, le entregó la Medalla Conmemorativa de Don Venustiano 
Carranza, similar a la que entregó en su momento al Presidente Enrique Peña Nieto, así 
como un paquete de libros. 

 Es la segunda ocasión que participa en el certamen internacional, ya que en el más reciente 
estuvo en Colonia, Alemania, donde formó parte del grupo mexicano que obtuvo el primer 
lugar por grupo y país al retornará en breve para seguir allá sus estudios de alemán durante 
un año. 

 Sería la tercera lengua que domine, ya que además del español también escribe y lee a la 
perfección, que es el idioma que se maneja en competencias de tal naturaleza. 

 Además de la Medalla de Bronce que obtuvo en la competencia, además ganó el Poster (de 
su creación), obligatorio que todos los equipos participantes deben diseñar con la 
representación de algún elemento de la cultura tradicional de su país de origen. 

 Aguilar Ortiz, plasmó en su trabajo las chinampas del Estado de México, para destacar el 
uso de la hidroponia y acuaponia, como un medio de uso para actividades sustentables. 
Formó parte del equipo de México, con sus compañeros Andrés Fernández Macías, del 
Distrito Federal, y Ariel de Jesús Hernández Muñoz, de Jalapa, Veracruz. 

Al recibirlo en el Salón “Adolfo Ruiz Cortines”, contiguo a su Despacho, el mandatario 
estatal, expresó, que Marcos Aguilar Ortiz es un ejemplo para todos y que detrás de él están 
sus padres, las escuelas que lo formaron y toda la comunidad. 

 “Este orgullo, también debe de transformarse para el resto de la comunidad, de los jóvenes 
y que sea un ejemplo de que los coahuilenses podemos lograr lo que nos proponemos”, dijo 
Rubén Moreira en la reunión a la que también asistió la Jefa de la Oficina del Gobernador, 
María Esther Monsiváis Guajardo. 

 Comentó que a lo largo del día, sostuvo reuniones de trabajo con jóvenes universitarios: 
Primero con alumnos del ITESM-Campus Saltillo y luego con estudiantes y maestros de la 
Facultad de Jurisprudencia de la UA  de C. 

 Luego el Gobernador Rubén Moreira le mostró los Salones “Presidentes”, “Gobernadores” 
y la Sala “Carranza”, donde despachó el Varón de Cuatro Ciénegas así como el Balcón 
Central de Palacio, y su Despacho de Palacio. 
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ATIENDE GOBERNADOR A COLONOS DE 

TORREÓN 

  

Torreón, Coahuila de Zaragoza, a 15 de Agosto 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez hizo un espacio en su apretada agenda para atender a un grupo de colonos que le 
expusieron sus inquietudes. 

 El Mandatario coahuilense se reunió por espacio de una hora con la Comisión Única de 
Afectados del Panteón Jardines del Carmen, a quienes ofreció su apoyo, además de 
comprometerse a regresar el martes próximo y sentarse con las partes involucradas para 
escuchar su problemática. 

 San Juana Adelaida Ramírez Aguilera, una de las participantes de la reunión, agradeció la 
atención del gobernador y el que los haya escuchado. 

 “Tuvimos la oportunidad de exponerle nuestras inquietudes al señor Gobernador; nos 
atendió el día de hoy, nos escuchó, y se comprometió a recibirnos una vez más, nos hizo 
sentir su respaldo", finalizó. 
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SOSTIENE RUBÉN MOREIRA ENCUENTRO CON 
ALCALDES DE MATAMOROS 

  

Matamoros, Coahuila de Zaragoza, 15 de agosto del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez se reunió con los alcaldes electo de este municipio, Raúl Onofre Contreras y con el 
Edil en funciones Guillermo del Real. 



Durante el encuentro, el Gobernador sostuvo un diálogo abierto y propositivo con ambos 
alcaldes, con quienes esbozó una agenda de trabajo con beneficios para las y los habitantes 
de Matamoros. 

 El Gobernador Rubén Moreira les explicó que su gobierno dará el apoyo que sea necesario 
para cumplir con los compromisos establecidos en la campaña de Onofre Contreras. 
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SE REÚNE GOBERNADOR CON ESTUDIANTES 

  

Torreón, Coahuila de Zaragoza, a 15 de Agosto 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez se reunió esta mañana con un grupo de estudiantes que viene de diversas ciudades 
del sur del país. 

 En el encuentro, el grupo de estudiantes le externaron la intención de establecerse y  
estudiar en Coahuila. 

 El Mandatario  coahuilense,  platicó con los jóvenes, al tiempo que les dio la bienvenida al 
estado y giró las instrucciones para que se les brinde el apoyo necesario en su intención. 
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INAUGURA GOBERNADOR LAS INSTALACIONES 
DE LA PROCURADURÍA DE LA DEFENSA DEL 

CONTRIBUYENTE 

  

Torreón, Coahuila de Zaragoza, a 15 de Agosto 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez recorrió las instalaciones de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 



PRODECON, en las que aprovechó para saludar a los delegados en varios estados de la 
república, que se encontraban en una videoconferencia con la delegación Coahuila. 

 Moreira Valdez habló de la importancia de tener instancias de este tipo son 
imprescindibles cerca del ciudadano para que los ayude a satisfacer inquietudes, defender 
sus intereses y a recibir sus quejas. 

 “Que la gente sepa que puede venir al Palacio Federal y recibir una atención de primera, 
aquí encontrará profesionales, confiamos en estas instituciones ya que han tenido muy 
buena aceptación en el país”, dijo. 

 Luego de este acto, el Mandatario coahuilense se dirigió al Teatro Isauro Martínez 
caminando, donde a su paso fue saludado por los ciudadanos. 

 El Delegado de PRODECON en Coahuila, Raúl Rodríguez Vidal, expresó la relevancia de 
esta inauguración. 

 “Atestiguamos un acto republicano, donde los tres niveles de gobierno se dan cita para 
levantar las columnas de una nueva institución, que trabajará en favor de los ciudadanos”, 
expuso. 
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AHORA LA CASA ES SUYA: LES ENTREGA 
GOBERNADOR ESCRITURAS 

 
 
 

Agradecen beneficiados a Rubén Moreira 
 

 
 
Torreón Coahuila de Zaragoza, a 15 de Agosto 2013.- Dentro del Programa Trabajando por 
tu Escritura, el Gobernador Rubén Moreira Valdez hizo la entrega de más de 300 escrituras, 



con lo que las familias beneficiadas podrán tener certeza jurídica sobre sus propiedades. 
 
En las instalaciones del Centro Comunitario “José Martí”, el Mandatario coahuilense fue 
recibido entre abrazos y porras de agradecimiento por parte de las personas beneficiadas, 
entre las que había algunas que habían esperado por más de 30 años este documento. 
 
Moreira Valdez informó que esto se logra gracias a la suma de esfuerzos, y que desde ahora 
la meta es trabajar para regularizar las escrituras de más de 100 mil coahuilenses. 
 
“Con muchísimo gusto los veo a ustedes; más de 300 familias, este es un acto de gran 
importancia ya que ahora son dueñas de sus terrenos”, les dijo el Gobernador. 
 
Cecilia Rodríguez de León, Beneficiaria del Programa, afirmó que ese momento es muy 
importante para ella y su familia. 
 
“Significa mucho para nosotros lo que esta administración ha hecho por nosotros, ya que 
por años no teníamos la seguridad de nuestros hogares y no queda más que agradecer”, 
dijo. 
 
También recibieron de mano del Gobernador las escrituras: Norma Alicia Padilla Muñoz, 
Amalia Margarita Torres Hernández, Sara Cervantes Huerta, Ma. Soledad Aguilar 
Martínez, María Verónica Rocha Gallegos, Marina Saldaña González, Josefina Olguín 
Bravo, Tomás Valenzuela Guerra, María Isabel Leyva Robles, Ernestina Flores Ramírez. 
 
Las y los beneficiados agradecieron de manera personal al Mandatario coahuilense por 
darles certeza jurídica con sus bienes. 
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PRESENTAN LIBRO: JUAN ANTONIO DE LA 
FUENTE. LA PUREZA PATRIÓTICA 

  



Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 15 de agosto de 2013.- Con la presencia del gobernador 
Rubén Moreira Valdez, se presentó el libro de la colección de Reaperturas: Juan Antonio de 
la Fuente. La pureza patriótica, del también saltillense, abogado, poeta y escritor, Arturo 
Ruiz Higuera. 

 Señaló el Mandatario Coahuilense que la reedición del libro es un homenaje a dos grandes 
coahuilenses y al mismo Ateneo Fuente en las vísperas del cumplimiento de su 150 
Aniversario. 

 Anticipó que dentro de esta colección de Reaperturas ya se están preparando otros 
proyectos de igual relevancia, con la intensión de mantener vivos y difundir obras de 
similar naturaleza y de manera especial la memoria de aquellos hombres y mujeres que 
dieron prueba de amor por su terruño. 

 Con relación al monumento que se encontraba al pie de las escalinatas del desaparecido 
Edificio Coahuila, manifestó que ya se está buscando el lugar ideal para ubicarlo  y que 
sirva a los jóvenes como referencia a un gran hombre que dejó muy en alto a México y que 
trascendió los límites de la entidad. 

 María Candelaria Valdés, José Fuentes García y Armando Fuentes “Catón”, fueron los 
encargados de presentar el libro Juan Antonio de la Fuente. La pureza patriótica” y 
realizará una semblanza del literato Arturo Ruiz. 

 Acompañaron al gobernador Rubén Moreira Mercedes Oralia Ruiz, hermana del autor y 
los embajadores del Reino de Tailandia, de la Federación de Malasia, las Repúblicas de 
Indonesia, Filipinas y socialista de Vietnam. 

 También asistieron el presidente del Tribunal de Justicia, Gregorio Pérez Mata, así como 
los alcaldes y alcaldes electos de Saltillo y Parras; los secretarios de Cultura, Ana Sofía 
García, de Educación José María Fraustro Siller y de Rendición de cuentas, Jorge 
Verástegui. 
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ENTREGAN GOBERNADOR Y TITULAR DE 
SEMARNAT RELLENO SANITARIO 



  

·         Generará empleos y extenderá la vida útil de la obra, que beneficia a 
más de 65 mil habitantes de los Cinco Manantiales 

 

Allende, Coahuila de Zaragoza; 16 de agosto de 2013.-   “En Coahuila, bajo el liderazgo 
del Gobernador Rubén Moreira Valdez, las condiciones de vida están mejorando”, dijo el 
Secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), Juan José Guerra 
Abud, al entregar con el Mandatario coahuilense el Relleno Sanitario Intermunicipal de los 
Cinco Manantiales que beneficia a más de 65 mil habitantes de la región. 

El funcionario del Gobierno de la República, añadió que como resultado de la gestoría 
permanente del mandatario estatal, el Presidente Enrique Peña Nieto autorizó una partida 
adicional de diez millones de pesos para la adecuación del Centro de Transferencia, donde 
se depositará la basura. 

Con ello, se generarán empleos entre la población de esta zona de la entida, porque 
participará en la selección y separación de los desechos. 

Actualmente, en Allende, Nava, Zaragoza, Morelos y Villa Unión, se generan diariamente 
37 toneladas diarias; en el Centro de Transferencia, se separará el cartón, papel, vidrio y 
aluminio por lo que llegará menor volumen de basura al Relleno Sanitario, Tipo “B”, que 
este día se entregó a la comunidad de los Cinco Manantiales. 

En su oportunidad, el Gobernador Rubén Moreira Valdez, al recordar que es el tercer 
relleno que se entrega a las y los coahuilenses, con el de General Cepeda y Ocampo, 
mientras que un cuarto, el de San Pedro-Francisco I. Madero, está listo para su 
inauguración.  

Aquí, en Allende, se pone de manifiesto la colaboración y los esfuerzos de los tres órdenes 
de Gobierno para trabajar en pro de la salud de la población y en el mejoramiento del 
medio ambiente, añadió. 

 El apoyo del Gobierno de la República, además, se patentiza en el respaldo otorgado a los 
Fondos Metropolitanos de la región Norte-Cinco Manantiales que subió de 100 a 500 
millones de pesos, añadió el mandatario estatal. 



 Mientras que Juan José Guerra Abud, titular de la SEMARNAT, dijo que la gestoría del 
Gobernador Rubén Moreira fue fundamental para hacer realidad el Relleno Sanitario 
Intermunicipal de Allende. 

En ese contexto, se recordó que en la obra y su equipamiento se invirtieron alrededor de 
12.4 millones de pesos, que subieron a 20,  con el camión recolector y el de volteo, así 
como la máquina trituradora de ramas y el cargador frontal con oruga que aportó el 
Gobierno del Estado. 

 Guerra Abud, se pronunció por fortalecer la cultura del reciclaje entre la población porque, 
refirió, los desechos también son recursos económicos y el Centro de Transferencia será 
factor para la generación de empleos y de ingresos para la población. 

 Por otra parte, señaló que el relleno, en el futuro será de utilidad para producir energía 
eléctrica con el aprovechamiento del biogás que se genera con el metano proveniente de la 
descomposición de los materiales depositados. 

 En tanto, la Secretaria de Medio Ambiente, Eglantina Canales, detalló las características 
del RS Intermunicipal cumple con todos los requisitos que establece la SEMARNAT. 

 Entre ellos, figuran: laguna de lixiviados, geomembranas para evitar la afectación a mantos 
freáticos, caseta, báscula, barda perimetral, dos respiraderos para la salida de gas metano. 

 Su primera celda, construida en una hectárea, comenzará a recibir residuos de inmediato, y 
se acondicionó en una superficie total de 15 hectáreas con 15 años de vida útil. 

 Previamente, el Alcalde de Allende Sergio Lozano Aguirre, reconoció el respaldo del 
Gobernador Rubén Moreira así como del Gobierno de la República porque con el relleno 
terminan de contaminación por el uso de tiraderos de basura a cielo abierto que, además 
originaban problemas de salud entre la población. 

 También asistieron alcaldes electos y ex alcaldes de la región; Luis Cuello, de la Comisión 
Nacional de Áreas Protegidas; los delegados en Coahuila de la SEMARNAT, PROFEPA y 
CONAFOR, Raúl Tamez, Xavier González y Carlos Galván Tello. 
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CON LA REFORMA ENERGÉTICA, MÉXICO 
TENDRÁ ENERGÍA OPORTUNA Y DE BUENA 

CALIDAD: SEMARNAT 

  

• El petróleo seguirá siendo de los mexicanos, Juan José Guerra 
  

Piedras Negras, Coahuila de Zaragoza; a 16 de agosto de 2013.- Con la Reforma 
Energética, México no solamente tendrá energía oportuna y de buena calidad, sino que le 
va a permitir que algunos insumos como la electricidad y el gas se puedan distribuir y 
vender a precios mucho más baratos, declaró Juan José Guerra, titular de la SEMARNAT. 

 En su gira de trabajo por Coahuila, a donde acudió a inaugurar el relleno Sanitario del 
municipio de Allende junto con el Gobernador Rubén Moreira Valdez, el funcionario 
federal declaró que a las tasas que estábamos llevando, cómo estaban decreciendo la 
producción de energía, muy pronto México no iba a ser autosuficiente en este renglón y eso 
es algo que no nos podemos darnos el lujo de permitir. 

 Señaló que al final de cuentas, la Reforma, aparte de generar empleo, crecimiento 
económico y bienestar para la población, también va a permitir que se pague menos por esa 
energía y que permanentemente se tengan los insumos, pero lo más importante, que siga en 
las manos de los mexicanos. 

 Agregó que uno de los grandes beneficiarios de la Reforma Energética va a ser el medio 
ambiente, pues si no se hace algo muy rápido y de manera eficiente, el cambio climático 
seguirá avanzando. 

 México no es un emisor importante de gases de efecto invernadero, pues apenas aporta el 
1.4 por ciento de las emisiones globales, pero por su ubicación geográfica sería uno de los 
países más vulnerables si se acentúan los efectos del cambio climático. 

 Por ello, el Presidente Enrique Peña Nieto ya giró las instrucciones para que se tomen 
medidas de fondo y pedirles a los países que son grandes emisores de contaminantes que 
tomen las medidas pertinentes al respecto. 



 En el caso de México, añadió el titular de la SEMARNAT, de todas las emisiones de gases 
de efecto invernadero, el 33 por ciento se genera en el sector de energía y el 22 por ciento 
en el sector transporte, porque no tenemos los combustibles limpios para poder introducir al 
país las nuevas tecnologías. 

 Y con respeto a la energía, porque seguimos usando algunas tecnologías que son obsoletas 
o porque no hemos aprovechado las ventajas que tiene nuestro país para producir energía 
renovable, precisó. 

 Finalmente anticipó que no tiene duda que la propuesta de Peña Nieto sea aprobada por el 
Congreso de la Unión y, desde luego, con el apoyo y con el soporte de toda la población de 
Coahuila, pues sin lugar a dudas, nos sirva para mejorar las condiciones de vida de todos 
los mexicanos. 
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EN MATERIA DE MEDIO AMBIENTE HACEMOS 
LAS COSAS BIEN, SEÑALA RUBÉN MOREIRA 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 17 de Agosto del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez afirmó que, en materia de trabajos para cuidar el medio ambiente, Coahuila hace las 
cosas bien. 

 Esta misma semana, el Mandatario coahuilense inauguró, junto con el Secretario del 
Medio Ambiente, Juan José Guerra, el relleno sanitario en el municipio de Allende, además 
de realizar tareas de supervisión en las pozas.  

 “Tenemos nuestro Plan Estatal de Desarrollo; y por primera vez tenemos planes 
sectoriales, planes estratégicos y los programas de cada una de las Secretarías; ahí tenemos 
bien cuantificado lo que requerimos hacer en materia de medio ambiente. 

“Creemos que hacer bien las cosas es invertir en aquellas cosas que son bien importantes, 
aun cuando no estén cerca de la población o la población no las mire al pasar”, dijo. 



Explicó que el relleno sanitario entregado en Allende se construyó con el apoyo del 
Presidente de la República, Licenciado Enrique Peña Nieto. 

 “Ya entregamos el relleno sanitario de General Cepeda, allá en el sureste; está por 
entregarse el de Francisco I. Madero y el de Ocampo. Y así seguiremos trabajando; también 
sabemos lo que hay que hacer en materia del tratamiento del agua. Otro gran problema de 
nuestro estado; Coahuila está en el desierto, y es uno de nuestro mayores retos. 

“Coahuila es tan grande en territorio que las regiones entre sí poco se comunican, es cierto, 
pero también no comparten muchos de los problemas unas con otras. 

Por ejemplo, en la región Laguna tenemos hoy el problema del arsenicismo; el abatimiento 
de los pozos hizo que en la extracción del agua viniera arrastrando el arsénico, con graves 
problemas para la población”. 

El Gobernador mencionó que ahí, hoy se construyen los grandes filtros con el apoyo del 
Presidente Enrique Peña, para que el problema del arsénico pase a la historia del estado. 

Cuatro Ciénegas, dijo, es también es un lugar de una gran fragilidad ambiental, por lo que 
se trabaja para que se preserve. 

“Nuestro reto de protección al ambiente es grandísimo”, recalcó, “somos un estado tan 
industrial que requerimos, entre todos, acciones para que la necesidad de industrialización 
tampoco arrase con el medio ambiente que tenemos”. 
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INAUGURA RUBÉN MOREIRA CICLO ESCOLAR 
2013-2014; RECONOCE MAGISTERIO EXCELENTE 

RELACIÓN CON GOBIERNO 

  

Convoca a maestros y alumnos a elevar el nivel educativo 



Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 19 de agosto de 2013.- Al poner en marcha el Ciclo 
Escolar 2013-2014, el gobernador Rubén Moreira Valdez convocó a maestros a elevar el 
aprendizaje de los alumnos y a los niños y jóvenes a cumplir con su principal 
responsabilidad de estudiar. 

 Con el inicio del Ciclo Escolar, vuelven a las aulas un millón 42 mil 436 alumnos, desde 
educación inicial, hasta los que terminan sus estudios en educación superior, así como 
alrededor de 49 mil docentes, que en la semana anterior llevaron a cabo los cursos de 
actualización. 

 Durante la ceremonia, el Mandatario coahuilense hizo la entrega simbólica de los 531 mil 
paquetes de útiles escolares para alumnos de educación básica; 58 mil 425 uniformes 
escolares e igual cantidad de  zapatos para estudiantes inscritos en preescolar, primaria y 
secundaria de escuelas públicas de las zonas rurales, así como libros de texto gratuitos, 
además de equipos de cómputo. 

 En el acto, Blas Mario Montoya Duarte, Secretario General de la Sección 5 del SNTE, 
reconoció el compromiso del gobernador Rubén Moreira por elevar la calidad de la 
educación y mantener las mejores relaciones con el gremio. 

 El Gobernador señaló en su mensaje, que en el Plan Estatal de Desarrollo está fijado el 
rumbo y los objetivos que su administración se ha propuesto alcanzar para tener una 
educación de calidad y equidad, competitiva, con infraestructura suficiente y adecuada para 
atender la demanda de la población. 

 Por ello, añadió, se pretende aumentar el grado promedio de escolaridad de 9.5 a 11 años; 
mejorar la calidad de todos los niveles educativos; ofrecer a los estudiantes una calidad 
integral, enfocada al conocimiento científico; asegurar espacios educativos suficientes para 
todos los estudiantes y orientar a las nuevas generaciones en las carreras de mayor 
demanda. 

 Señaló que regresan a clases 646 mil alumnos de educación inicial y básica de escuelas 
públicas y particulares y el Gobierno tiene el propósito de mejorar el ambiente de todos los 
centros escolares, que los estudiantes cuenten con los recursos básicos para realizar sus 
tareas, por lo que al término de este Ciclo Escolar, ya se tendrán 800 espacios educativos 
nuevos. 



Reiteró que se inicia el Ciclo Escolar con un mejor sistema educativo, pues en las 
Secundarias se fortaleció el desarrollo de competencia de lectura, escritura y pensamiento 
lógico matemático; 145 escuelas más se incorporaron al programa de “Escuelas de Calidad” 
y se instrumentó el Sistema de Información Escuela Transparente, pionero en el país. 

 También, dijo más adelante, se está impulsando la obligatoriedad de la Educación Media 
Superior para incrementar la cobertura y mejorar los indicadores educativos y 
próximamente se iniciará con conversión de los EMSAD a CECyTEC de Parras, Villa 
Unión y San Juan de Sabinas.   

 De igual manera, en Educación Superior se emprendió la creación de seis nuevas 
universidades en los municipios de Piedras Negras, Saltillo, Monclova-Frontera, Ramos 
Arizpe, Acuña y Torreón y se tiene ya la confirmación de la construcción de una nueva 
Universidad Tecnológica que se ubicará en el sur de Saltillo, que será bilingüe, tecnológica 
y sustentable. 

 Aseguró que su Gobierno está empeñado en alcanzar mediante la educación y vinculación 
con la empresa, la competitividad que favorezca que lleguen nuevas inversiones y se 
mantengan las que ya están instaladas, por ello se tiene una fuerte alianza con los 
empresarios y con todos los organismos de investigación. 

 Anticipó que para alcanzar las metas, se cuenta con el respaldo de maestros, padres de 
familia, alumnos y las organizaciones sindicales, que al igual que las autoridades, están 
empeñados en poner su mejor esfuerzo para lograr los objetivos. 

 Blas Mario Montoya Duarte, Secretario General de la Sección 5 del SNTE, refrendó el 
compromiso de los trabajadores del SNTE para que la educación en Coahuila sea de calidad 
y su disposición para aportar, en la parte que les corresponde, todo el esfuerzo y dedicación 
en beneficio de la niñez y juventud de la entidad. 

 A nombre de los estudiantes, el alumno David Casas Ilizaliturri, agradeció los apoyos del 
gobernador Rubén Moreira, así como las obras educativas que se realizan en la Entidad 
para atender la demanda de los alumnos. 

 Dijo que los estudiantes están comprometidos con la educación de México y los padres de 
familia se sumarán a este gran proyecto de mejorar el sistema Educativo de Coahuila. 

INAUGURA GOBERNADOR MURAL 



Al término de la ceremonia, a la que también asistieron alcaldes de los diferentes 
municipios, el Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso del estado, Eliseo Mendoza 
Berrueto, el Presidente del Tribunal de Justicia, Gregorio Pérez Mata, así como el 
Secretario de Educación, José María Fraustro Siller, entre otros funcionarios estatales y 
federales,    alumnos destacados, deportistas, funcionarios del sector educativo, rectores de 
instituciones de Educación Superior, legisladores y padres de familia, inauguró el mural 
“Centenario de la Revolución Constitucionalista”, realizado por Enrique Castillo Ramírez y 
Ana Lucía Gaytán Aguirre. 

 El mural se encuentra en las escalinatas del edificio central de la Secretaría de Educación y 
los autores plasmaron en el mural su visión de los momentos que envolvieron la causalidad 
que originó la segunda fase del movimiento armado, encabezado por Venustiano Carranza. 

 La secuencia historiográfica se divide en tres momentos: La traición de Victoriano Huerta; 
La Revolución Constitucionalista y La consolidación del orden constitucional. 
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COAHUILA ACTOR CENTRAL EN LA REFORMA 
ENERGÉTICA.- RUBÉN MOREIRA 
  
Mazatlán, Sinaloa, a 20 de Agosto 2013.- En el marco de la XLV Reunión Ordinaria de la 
CONAGO (Conferencia Nacional de Gobernadores), reunión que  ha sido  un punto de 
encuentro político para promover la unidad y las transformaciones que el país necesita, la 
cual estuvo presidida por el Presidente de la República el Licenciado Enrique Peña Nieto, 
se tomaron varios acuerdos entre los que destacan los concernientes a la Reforma Educativa 
y Energética. 
  
Dentro de la reunión  plenaria, sus miembros reconocieron la necesidad de concretar 
reformas en materia  energética. Ahí, el Gobernador Rubén Moreira Valdez se sumó a esta 
propuesta, ya que beneficiaría a nuestro estado. 
  
Tras el encuentro, el Mandatario coahuilense afirmó en entrevista  que Coahuila quedó en 
muy buena posición en el tema de la reforma energética. 
  
“Nos vamos con la satisfacción del impulso de la reforma energética, Coahuila sería un 



actor central de la reforma, ya que a partir del gas shale se tienen una gran derrama y 
beneficios”,  expresó Moreira Valdez. 
  
El mandatario coahuilense destacó el papel central que por su ubicación pone a Coahuila en 
ventaja, sobre las demás entidades. 
  
“Apoyamos el esfuerzo de una reforma energética, siendo nosotros productores, pues nos 
beneficia geológicamente por la facilidad de la exploración y del gas shale que nos 
colocaría en el centro de la reforma energética”. 
  
“Los acuerdos públicos tanto como los privados, atienden a muchas de las necesidades de 
Coahuila, ejemplo de esto es el corredor económico es fundamental para Torreón y la 
Laguna que es la posibilidad de unir el pacifico con Torreón”, dijo. 
  
Uno de los principales acuerdos en la plenaria fue que la federación destine más recursos a 
la transformación educativa, la educación es un tema de suma importancia para Coahuila ya 
que a con programas como el Programa Piloto del Modelo Mexicano de Educación Dual y 
otros más que se han venido implementando en el estado se beneficiaria de estos acuerdos. 
  
“El señor presidente nos anunció que en su propuesta del mes de septiembre habrá todo un 
tema sobre el financiamiento de la educación, lo que para nosotros representa el mayor de 
los gastos y que es el mayor de los retos, nosotros aportamos más de cuatro mil millones de 
pesos a la educación, somos un estado con una singularidad, tenemos un sistema educativo 
estatal, esto obviamente le gustó a todos los gobiernos, porque es un paso para que en 
realidad se concreten el acuerdo nacional de educación”. 
  
En el evento  estuvieron presentes el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong; el Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, el Secretario de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación, Enrique Martínez Martínez, así como los 
gobernadores de las entidades federativas del país. 
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ENTREGA RUBÉN MOREIRA APOYOS 
ESCOLARES A ALUMNOS DE PRIMARIA DE EJIDO 

DE ARTEAGA 

  

San Antonio de las Alazanas, Coahuila; 21 de agosto de 2013.- Al continuar la entrega de 
58 mil 425 uniformes y zapatos escolares para alumnos de Educación Básica del área rural, 
el Gobernador Rubén Moreira Valdez reiteró el compromiso de su administración de 
ofrecer  las condiciones apropiadas para fortalecer la Educación de Calidad en Coahuila. 

 También entregó paquetes de útiles escolares que forman parte de los 531 mil que 
recibirán en el transcurso de los próximos días 43 mil alumnos de 200 escuelas Primarias 
de la entidad. 

 Desde la Primaria “Venustiano Carranza” de esta comunidad del Pueblo Mágico de 
Arteaga, donde autorizó la entrega de 10 equipos de cómputo y equipo deportivo para su 
alumnado, resaltó la labor que desarrollan los Trabajadores de la Educación quienes 
cuentan con el respaldo de las madres y los padres de familia para alcanzar mejores metas 
en el sector educativo. 

 Al evento, asistieron los Secretarios de Educación, Finanzas, Desarrollo Rural y Desarrollo 
Social, José María Fraustro, Jesús Ochoa, Noé Garza y Rodrigo Fuentes Ávila; la delegada 
de la SEP federal, Dolores Torres Cepeda; el director general del DIF-Coahuila, Jaime 
Bueno; el Alcalde Ernesto Valdez y el Presidente Municipal Electo de Arteaga, Jesús 
Durán así como el reconocido empresario coahuilense, Luis Horacio Salinas Aguilera. 

 En su intervención, el Gobernador del Estado elogió la distinción de los habitantes de este 
Municipio, en particular de quienes habitan en San Antonio de las Alazanas, que es uno de 
los puntos más bellos de Coahuila. 

 Luego  reiteró su reconocimiento al trabajo de las maestras y los maestros del Estado, a 
quienes exhortó a aprovechar el inicio del ciclo escolar en el que involucran a más de un 
millón de alumnos que cursan desde Educación Inicial hasta doctorados o maestría. 



A nombre de las y los beneficiarios, la niña Ángela Miranda Mata García, del VI Grado 
Sección “A”, destacó la relevancia que significa para “las y los niños del campo”, el 
respaldo otorgado por el Gobernador Rubén Moreira Valdez. 

 “Represento orgullosamente a esta escuela y a los niños de las zonas rurales donde hay 
más pobreza y marginación, pero donde también hay niños inteligentes, y ¿por qué no?, 
como Benito Juárez, futuros Presidentes, pero necesitamos el apoyo de nuestros 
Gobernantes”, abundó. 

 Externó su agradecimiento al mandatario estatal por acudir al plantel de esta comunidad 
rural de Arteaga. 

 En tanto, el director del plantel, Humberto Cárdenas Lara, destacó que con la labor de los 
trabajadores de la Educación, permitirá formar a “los hombres del mañana; ellos serán los 
cimientos de la Patria nueva que queremos los mexicanos. 

 A nombre de sus compañeros, las y los infantes que recibieron paquetes de útiles escolares, 
fueron Mario Alberto Alonso Reyes, Diego Charles Salazar; Citlaly Fuentes Valdés, Juan 
de Dios Orzúa, Martha Lucía Peña Aguirre, Héctor Salazar y Fabiola Garza. 
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ANUNCIA GOBERNADOR RUBÉN MOREIRA 
INSTITUTO ESTATAL DE BECAS 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 21 de agosto de 2013.-  Para reunir en un solo sitio las 
oportunidades de apoyos económicos o de ofertas educativas en todos los niveles, desde 
Preescolar hasta Posgrado, a iniciativa del Gobernador Rubén Moreira Valdez nace este 
jueves en Coahuila  el Instituto Estatal de Becas. 

 La responsable del nuevo organismo desconcentrado del Gobierno de Coahuila, Josefina 
Ayup Ávila, recordó que el IEB cumple con un compromiso más que el mandatario estatal 
asumió durante su campaña política. 



 Bajo el lema “Las oportunidades existen, lo que falta es información”, se crea el Instituto 
que contará con una dirección electrónica donde las y los alumnos (o sus familiares más 
cercanos), desde su lugar de origen podrán consultar los apoyos económicos o las ofertas 
educativas que ofrecen planteles e instituciones, tanto públicas como privadas. 

 El arranque del organismo, añadió, está programado para este jueves a las 10.00 horas, en 
evento que presidirán el Gobernador Rubén Moreira y el Secretario de Educación, José 
María Fraustro Siller, en Palacio de Gobierno. 

 La responsable del organismo, expresó que en esta actividad se entregarán las primeras 
Becas a beneficiarios del Instituto. 
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SUPERVISA RUBÉN MOREIRA  AVANCES EN LAS 
INSTALACIONES DE LA CRUZ ROJA 

  

•          Cruz Roja seguirá siendo siempre una institución emblemática de 
Coahuila 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, a 22 de Agosto 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez supervisó el avance que registran las Instalaciones de lo que será el edificio de la 
nueva Cruz Roja. 

 El Mandatario coahuilense expresó la  intención de continuar con el apoyo que ha venido 
brindando a esta institución humanitaria, además de los 13 millones aportados y haber 
donado el terreno donde hoy se construye la nueva Cruz Roja de Saltillo, el Gobernador 
Rubén Moreira expresó su intención de platicar con sus secretarios, para ver de qué manera 
el Gobierno del Estado, continuará apoyando. 



“A ver si nos sentamos con el Secretario de Finanzas, Jesús Ochoa Galindo,  para ver otra 
aportación del Gobierno del Estado, además de los 13 millones y para ver qué programas se 
pueden utilizar para equipamiento en conjunto con la Secretaría de Salud”, dijo. 

 El Presidente del Patronato de la Cruz Roja, Luis Arizpe Jiménez agradeció el apoyo 
brindado por el gobierno del estado en todos los aspectos. 

 “Todo esto lo hemos podido hacer gracias a la generosidad del Gobierno del Estado, 
primero por donar el terreno, así como los primeros 13 millones los cuales  utilizamos en la 
cimentación del edificio”, refirió. 

 Arizpe Jiménez expresó la intención de convertir las antiguas instalaciones en la escuela de 
licenciatura en enfermería. 

 A lo que el mandatario respondió que establecerá acuerdo con el Secretario de Educación 
para dar todas las facilidades, ya que esta es una de las carreras más promisorias; estableció 
además el compromiso de seguir trabajando en conjunto con la Cruz Roja. 

 Durante el recorrido de supervisión, acompañaron al gobernador el alcalde de Saltillo, 
Jericó Abramo Masso; el Secretario de Infraestructura, Francisco Saracho así como el 
Presidente del Patronato de la Cruz Roja, Luis Arizpe Jiménez. 

 El nuevo edificio de la Cruz Roja contará con urgencias, rayos X, laboratorio, 
recuperación, consulta externa, farmacia, comedor, sala de usos múltiples, capilla, área de 
servicios, sección para socorristas, oficinas administrativas, comunidad religiosa, torre de 
comandancia. 
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‘QUE NADIE SE QUEDE SIN ESTUDIAR POR 
FALTA DE RECURSOS’.- RUBÉN MOREIRA 

  

·         Presenta Gobernador Instituto de Becas y Créditos Educativos 



Saltillo, Coahuila de Zaragoza 22 de agosto del 2013.- Al anunciar el Instituto de Becas y 
Créditos Educativos, el Gobernador Rubén Moreira Valdez hizo un llamado para que 
ningún joven se quede sin estudiar por falta de recursos. 

 “(La creación del Instituto) Es la oportunidad que tenemos los coahuilenses de dar un paso 
significativo hacia adelante”, señaló el Gobernador, “de despolitizar totalmente el tema de 
las becas; de darle dignidad a esta noble institución. 

 “Lo único que yo pediría es que fuera acompañado de la sociedad, de los empresarios, y 
que van a ver cómo va a funcionar; nuestro objetivo es que nadie nos diga que por falta de 
recursos no pudo ir a la escuela. Nuestro objetivo es pasar de 9.5 años de escolaridad, a 11 
años de escolaridad”. 

 Añadió que la meta es que terminando el sexenio, más del 50 por ciento de los jóvenes 
estudien en una carrera tecnológica. 

 “Nuestro objetivo es hacer bien las cosas y que Coahuila sea mucho mejor, con 
instituciones sólidas como este Instituto de Becas y Crédito Educativo”, dijo. 

 Este Organismo, explicó el secretario de Educación, José María Frausto Siller,  tendrá por 
objeto, planear, operar, supervisar y promover acciones que impulsen a los niños, 
adolescentes y jóvenes coahuilenses destacados o con desventaja socioeconómica, a recibir 
el apoyo a través del sistema estatal de becas. 

 “Contará con módulos de atención en todo el estado que en principio estarán ubicadas en 
las subdirecciones regionales de educación que permitirá a los estudiantes encontrar en un 
mismo lugar todas las ofertas educativas. 

 “El monto de inversión en becas estatales para la educación básica será de 13 millones de 
pesos; a esto sumaremos en un esfuerzo extraordinario del Gobierno Estatal, 25 millones de 
pesos dirigidos a becas para educación superior (PRONABES) y otra cantidad similar que 
pone la federación que en total suman 50 millones de pesos anuales”, dijo. 

 Detalló que la cantidad que se les da mensualmente a cada alumno depende del año que 
estén cursando, empieza en 750 pesos a los de primer año, 830 pesos en  segundo,  920 
pesos tercero y cuarto y mil pesos en quinto año. 



Añadió que contar con este nuevo órgano, permitirá agilizar los trámites en la asignación de 
becas, y por supuesto concentrar en un solo lugar los esfuerzos de los diversos programas 
para llegar a más beneficiarios. 

 Apuntó que los requisitos son presentar constancia del último grado de primaria, 
secundaria y preparatoria para poder brindarles el servicio. 

 Indicó que el Instituto de Becas y Créditos Educativos de Coahuila de Zaragoza es una 
institución cuyo objetivo es el otorgamiento de becas y créditos educativos en sus 
diferentes modalidades, con la finalidad de ampliar las oportunidades de educación para 
contribuir al mejoramiento económico, cultural y social del Estado, mediante la 
optimización y captación de recursos económicos. 
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SE REÚNE GOBERNADOR CON LA FRACCIÓN 
PARLAMENTARIA DEL PRI DEL CONGRESO DE 
COAHUILA 
	  	  
	  
Arteaga, Coahuila de Zaragoza; a 22 de agosto de 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez sostuvo un encuentro de trabajo con los diputados de la Fracción Parlamentaria del 
PRI del Congreso del Estado. 

 Los legisladores le refrendaron el apoyo a sus políticas públicas en bien de los 
coahuilenses y le reiteraron que, su agenda legislativa, seguirá acorde con esta nueva forma 
de gobernar. 

 El Mandatario coahuilense señaló que está satisfecho con la labor de las distintas 
comisiones, que se han enfocado a la consulta, discusión, modificación y aprobación, en su 
caso, de las iniciativas, no solamente presentadas por el Poder Ejecutivo, sino las que los 
mismos diputados llevan a la Tribuna. 
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2014 SERÁ EL AÑO DE LA JUVENTUD:  
RUBÉN MOREIRA 

  
 

·         Entrega la Tarjeta Soluciones Jóvenes en la Región Centro 
 

 

Monclova, Coahuila de Zaragoza; a 23 de agosto de 2013.- El Gobierno del Estado enviará 
un Decreto para que el 2014 sea considerado el “Año de la Juventud”, anunció el 
Gobernador Rubén Moreira Valdez, luego de entregar de manera simbólica la Tarjeta 
Soluciones jóvenes a los beneficiarios de la Región Centro. 

 El Mandatario coahuilense afirmó que, además de organizar diversas actividades de 
carácter educativo, cultural y deportivo, se realizará una alianza con algunos municipios 
para crear corredores seguros, donde los jóvenes puedan divertirse sin el problema de la 
inseguridad. 

 Recordó que la Tarjeta Soluciones jóvenes es la respuesta a la solicitud de más de 70 mil 
muchachos que durante su campaña política pidieron que se les incluyera en este tipo de 
programas para obtener descuentos, tanto en derechos gubernamentales, como en distintos 
negocios. 

 Ante estudiantes de Educación Media Superior y Superior, reiteró su compromiso de 
construir más espacios educativos, universidades, fortalecer el programa de becas, 
organizar certámenes y el intercambio escolar hacia el extranjero, acciones que se 
intensificarán en el Año de la Juventud. 

 Aseguró que el propósito de su administración es satisfacer las esperanzas de la juventud, 
por lo que se busca construir más escuelas de Educación Superior, como la que llegará a 
esta región; traer nuevas industrias; que los jóvenes tengan trabajo seguro y que su 
preparación sea la más calificada para incorporarse a las empresas altamente tecnificadas. 

 Por su parte, Verónica Martínez García, Secretaria de la Juventud, explicó que la Tarjeta, 
que se entrega de manera gratuita, está diseñada para atender las demandas del sector, a 
través de acceso a programas y a beneficios en empleo, salud, educación, cultura, arte y 



deporte, así como en descuentos en trámites y servicios gubernamentales, así como en 
establecimientos comerciales de todas las regiones del estado. 

 Además, incluye acciones como apoyos a emprendedores, bolsa de trabajo, acceso gratuito 
a museos, cursos y talleres artísticos, culturales y deportivos; atención psicológica y 
médica, prepas abiertas, entre otras muchas oportunidades. 

 A nombre de los beneficiarios, Yenifer Guadalupe Hernández Reyes reconoció que Rubén 
Moreira sí cumple, y la prueba de ello es que trae a la Región Centro la Tarjeta Soluciones 
jóvenes, prometida durante su campaña. 

 Dijo finalmente que la juventud de la comarca aprovechará al máximo los beneficios que 
ofrece la Tarjeta. 
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OTORGA RUBÉN MÁS ESPACIOS DE DEPORTE 
PARA LOS JÓVENES DE COAHUILA 

  

Entrega rehabilitación de pista de atletismo en secundaria N°. 1, donde se 
invirtieron 694 mil pesos 

  

Monclova, Coahuila de Zaragoza; a 23 de agosto de 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez entregó para su uso y disfrute la pista de atletismo de la Secundaria Federal N°. 1 
“Juan Gil González”, donde se realizaron tareas de rehabilitación. 

 Con los casi 700 mil pesos que se invirtieron en la pista, se colocó arcilla nueva, cordón 
cuneta, pintura y gradas metálicas, explicó el alcalde Melchor Sánchez en el acto inaugural. 

 El uso de la pista y del campo de fútbol permitirá a los jóvenes mantenerse activos, con 
buena condición física y, por qué no, descubrir un nuevo talento para las competencias de 
pista, nacionales e internacionales. 



 A nombre de los alumnos, Tania Ponce Romero, dijo que aprovecharán las rehabilitadas 
instalaciones para formar atletas de alto rendimiento y a nivel olímpico, que no solamente 
representen dignamente a Coahuila, sino a todo el país. 

 “Alumnos y atletas nos comprometemos a dar el máximo esfuerzo para superar a los 
deportistas que ya egresaron de la institución”, señaló finalmente la jovencita. 

 El mandatario coahuilense se dio tiempo para recorrer las instalaciones de la secundaria, 
donde puso escuchar las inquietudes de los jóvenes, además de tomarse fotografías con 
ellos e intercambiar puntos de vista por varios minutos. 
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INICIA GOBERNADOR SEGUNDA ETAPA DEL 
PROGRAMA ‘YES AL INGLÉS’ 

 

·         Se incorporan alumnos de Educación Media Superior 

 

Monclova, Coahuila de Zaragoza; a 23 de agosto de 2013.- Desde el COBAC “Carmen 
Elizondo de Ancira” de esta ciudad, el gobernador Rubén Moreira Valdez puso en marcha 
la segunda etapa del programa ‘Yes al Inglés’, al que se incorporan 26 mil 500 alumnos de 
76 planteles del CONALEP, CECyTEC-EMSaD y COBAC. 

 Acompañado de Alonso Ancira Elizondo, presidente de la Fundación Matt, del alcalde 
Melchor Sánchez de la Fuente, del secretario de Educación, José María Fraustro Siller, así 
como directivos de Texas A&M University-San Antonio, entregó las primeras cuatro 
licencias con la que los alumnos podrán acceder al programa en línea, así como los kits del 
programa Campus Viviente a docentes de los COBAC Monclova y Saltillo. 

Dijo que los resultados de Yes al Inglés se podrán palpar en dos o tres años, cuando egrese 
la primera generación de alumnos que hayan logrado adquirir el dominio de un segundo 



idioma, certificado y validado por Texas A&M University, San Antonio y University of the 
Incarnate Word. 

 Recordó que esta segunda etapa se implementa en dichos planteles, gracias al éxito que se 
tuvo anteriormente con el convenio que se realizó con la Fundación Mexicans & Americans 
Thinkings Together-Fundation Inc. (MATT), donde se beneficiaron a tres mil 459 docentes 
de los niveles de Educación Básica, Media y Superior, así como de organismos 
descentralizados. 

 Alonso Ancira Elizondo, presidente de la Fundación MATT, pidió a los jóvenes 
aprovechar estas nuevas herramientas a fin de tener un mejor aprendizaje para que les dé 
una mayor preparación a fin de que una vez egresados, puedan trabajar en Altos Hornos de 
México (AHMSA) y si tienen un segundo idioma, seguramente que los contratarán con un 
mayor sueldo. 

Los alumnos del COBAC, CECyTEC-EMSaD y CONALEP agradecieron al gobernador 
Rubén Moreira la oportunidad para estudiar un segundo idioma desde la comodidad de una 
computadora, sin descuidar sus otras asignaturas, por lo que se comprometieron a 
aprovechar ambos proyectos que les darán elementos para ser más competitivos. 

 María Hernández Ferrier, presidenta de Texas A&M, realizó una presentación del modelo 
educativo Yes al Inglés, que busca la superación de los alumnos de Educación Media y que 
se podrá tener acceso desde su cuenta en la página de internet www.yesalingles.org 

Arranca además ‘Campus Viviente’ 

A su vez, Jude Valdez, vicepresidente de Servicios Comunitarios en la Universidad de 
Texas A&M y Guadalupe Carmona hicieron lo propio con el programa ‘Campus Viviente’ 
en Educación de las Ciencias, Tecnología, Ingeniería y Matemáticas. 

 Señalaron que es un proyecto que propone la implementación de ambientes de enseñanza y 
aprendizaje de matemáticas y ciencias con tecnología para escuelas públicas de nivel medio 
de Coahuila, a través de una pedagogía altamente participativa e interactiva; en donde la 
tecnología se vuelve, para cada estudiante y para todo el grupo, una herramienta de 
participación individual y social, mediadora de un conocimiento significativo de las 
ciencias y las matemáticas. 



 Igualmente, en línea, se impartirán tres cursos-taller de desarrollo profesional de docentes 
dirigido a un grupo piloto de profesores de ciencias y matemáticas y alumnos de ese nivel. 
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HABRÁ MACROBRIGADAS EN TODO EL ESTADO 
CADA SEMANA 

  

·         Se han dado 300 mil servicios en todo Coahuila 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 24 de agosto del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez encabezó la macrobrigada del DIF en la Colonia Loma Linda de este municipio, 
desde donde anunció que cada semana habrá una en una colonia diferente, para acercar los 
servicios y beneficios a los ciudadanos. 

 Acompañado de su esposa, la presidenta Honoraria del DIF en Coahuila, Alma Carolina 
Viggiano de Moreira, el Gobernador llamó a los presentes a ‘correr la voz’ de que las 
macrobrigadas estarán dando atención en diversas colonias. 

 “Para que en una mañana estemos atendiendo muchos problemas”, explicó el Mandatario, 
“les pido que toquen la puerta a sus vecinos, tal vez tenemos un problema con un acta de 
nacimiento, y bueno aquí estará el Registro Civil, tal vez tengamos un problema de 
escrituras, y aquí estará la gente de tenencia de la tierra. 

 “También tenemos módulos del DIF, de la Secretaría de Salud, los estamos acercando para 
que usted tenga una mayor facilidad de acceder a ellos”. 

 La mañana de este sábado, en la Colonia Loma Linda, ubicada al nor oriente de Saltillo, 
hubo módulos de atención ciudadana de: Medicina General, afiliación al Seguro Popular, 
vacunación, atención jurídica, orientación para becas, también trámite de actas del registro 
civil, entre otros. 



 En su intervención, la Presidenta honoraria del DIF Coahuila, Carolina Viggiano de 
Moreira, informó que 20 dependencias e instituciones son las que participan, y que a la 
fecha se han otorgado 300 mil servicios, sumando un total de 150 mil personas 
beneficiadas. 

 Además, explicó, se conformaron comités de seguimiento de los apoyos que se brindan en 
estas macrobrigadas. 

 “Estos comités son los enlaces entre las áreas de gobierno y el ciudadano”, detalló 
Viggiano de Moreira, “para que no quede sólo en la atención, sino que se le dé un 
seguimiento puntual a cada necesidad ciudadana”. 

 Acompañaron al Gobernador secretarios de su gabinete, directores de área, así como 
personal de las diversas dependencias que atendieron a los ciudadanos desde las 10:00 y 
hasta pasadas las 14:00 horas. 
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MÁS APOYO PARA EL CAMPO COAHUILENSE 
 

 

Pide apoyar reformas de Presidente para tener energía y fertilizantes más 
baratos 

  
 

Morelos, Coahuila de Zaragoza, 24 de agosto de 2013.- Luego de entregar apoyos a los 
productores agropecuarios del norte por más de 80 millones de pesos, el gobernador Rubén 
Moreira Valdez pidió apoyar las reformas energéticas del Presidente de la República para 
tener energía eléctrica y fertilizantes baratos. 
 
De igual manera, para impulsar el desarrollo integral del agro, instruyó a las Secretarías de 
Desarrollo Rural y de Economía elaborar un proyecto para comercializar los productos de 
Coahuila. 
  



Ofreció trabajar en equipo con los municipios, establecer acuerdos, promocionar su 
economía, los productos del campo y su atractivos, para diversificar sus actividades, de tal 
manera, que con lo que ya se ha realizado, para septiembre se espera el anuncia de la 
llegada de una nueva industria a los Cinco Manantiales. 

El Mandatario coahuilense entregó el Centro d Acopio de Ovinos y Caprinos del Norte de 
Coahuila, el Invernadero de Forraje Verde  Hidropónico y la Central de Maquinaria de la 
Asociación de Usuarios Productores Agrícolas San Carlos. 
  
Además, autorizó la construcción de un rastro, que aprovechen los socios y los productores 
sociales y privados para que su producto ya salga en canal a los mercados nacionales e 
internacionales. 
   
Por su parte, Noé Garza Flores, secretario de Desarrollo Rural, dijo que las obras que hoy 
se entregan ofrecerán mayores oportunidades al mejorar la calidad de vida y economía de 
los productores del norte de la entidad. 

Informó que la Subcomisión para la Producción Agropecuaria, conformada por 11 
dependencias federales y estatales, tiene integrada una bolsa de tres mil 616 millones de 
pesos, de recursos de los tres órdenes de Gobierno y productores, a través de 63 programas 
para impulsar el desarrollo integral del campo. 
  
Adicionalmente, añadió, se cuentan con recursos disponibles para el financiamiento por el 
orden de los seis mil 700 millones de pesos, que imputarán en el bienestar de los 
productores, así como para tener un campo justo, rentable, digno y sustentable. 
  
Señaló que en la Construcción del Centro de Acopio se invirtieron 8.1 millones de pesos y 
brindará capacitación y asistencia técnica para desarrollar las capacidades de los socios. 
  
Manifestó que la meta es engordar cuatro mil 480 corderos; acopiar y comercializar dos mil 
500 cabritos; producir 252 toneladas de alimento para ganado ovino y caprino. 

En el invernadero para la producción de forraje verde hidropónico, se podrán producir 
grandes volúmenes en áreas muy reducidas a muy bajo costo, añadió el funcionario. 
  
Explicó finalmente que para continuar con los proyectos estratégicos territoriales, se 
impulsa la creación de seis Centrales de Maquinaria en San Juan de Sabinas, Abasolo, 
Cuatro Ciénegas, Francisco I. Madero, Parras y la de Morelos, en las que se canalizan 36.7 



millones de pesos y se contará con 100 equipos especializados para atender a los 
productores. 

Luego de entregar las cartas del programa de Apoyo a la Inversión de Equipamiento a la 
Infraestructura 2013 y los cheques de Apoyos Directos por Indemnización a Productores 
Agropecuarios, realizó un recorrido por las instalaciones del Centro de Acopio. 

Al evento asistieron alcaldes de las Regiones Norte, Cinco Manantiales, Carbonífera y 
Centro, así como alcaldes electos y productores de la región. 
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DECLARAN AL NOGAL COMO ÁRBOL 
REPRESENTATIVO DE COAHUILA 

  
 

Zaragoza, Coahuila de Zaragoza; a 24 de agosto de 2013.- El gobernador Rubén Moreira 
Valdez declaró al Nogal como el árbol representativo de Coahuila, en reconocimiento a la 
vocación agropecuaria y ecológica de la entidad. 
  
En una ceremonia celebrada bajo la sombra de los nogales, el Mandatario coahuilense dijo 
que para el próximo año se contempla cancelar un timbre postal con la emblemática planta, 
que también se encuentra en nuestro Escudo de Armas. 
  
Dijo esperar que con estas acciones se busca mejorar los cultivos del Nogal, comercializar 
sus frutos y que ello reditúe en ganancias y beneficios para los nueceros, no solamente de la 
zona norte, sino de toda la entidad. 
  
Pero lo más importante, añadió, será compaginar la producción masiva con la protección a 
la naturaleza, al medio ambiente y a nuestro entorno, para que no suceda lo que en otras 
regiones, como en el valle de Cuatro Ciénegas. 
  
Durante la ceremonia de declaratoria oficial, el gobernador Rubén Moreira entregó 
reconocimientos póstumos a Rubén Castro Medina, Salvador Fuantos Bocanegra y Margil 
Fernández Delgado, por haber sido técnicos especialistas en la siembra del Nogal y grandes 



impulsores para el desarrollo de este cultivo en varias localidades. 
  
Por su parte, el alcalde Víctor Saucedo Gómez, dijo que tan sólo en el norte de Coahuila 
hay alrededor de 560 mil nogales mejorados y una cantidad similar de la especie criolla. 
  
Agregó que con esta declaratoria, se podrá fomentar la plantación de más nogales, pues 
para muchas familias representa un ingreso importante y base de su economía. 
  
Eglantina Canales, Secretaria del Medio Ambiente, señaló que más de 27 mi coahuilenses 
respaldaron con su firma la propuesta para que el gobernador Rubén Moreira declarara 
oficialmente al Nogal como árbol representativo de Coahuila. 

--000— 

 

ANTE MÁS DE 20 MIL PERSONAS ARRANCA 
SEGUNDA FASE DE LA ESTRATEGIA “MNA” 

  

·         Destacan disminución del 1.5 por ciento en obesidad de coahuilenses. 

.          En este gobierno se han realizado más de un millón de acciones para 
promover una vida saludable. 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 25 de agosto de 2013.- Con la participación de 20 mil 
personas, el Gobernador del Estado, Rubén Moreira Valdez y su esposa, Alma Carolina 
Viggiano, arrancaron la segunda fase de la estrategia “MNA” (Mídete, Nútrete y Actívate), 
que promueve hábitos de vida saludable para prevenir la obesidad y el sobrepeso. 

 El Gobernador Rubén Moreira Valdez, anunció la tarjeta “MNA” dentro del marco de una 
jornada llena de alegría en la que se realizó una clase de yoga con el maestro Alejandro 
Maldonado y una caminata multitudinaria que partió de la Alameda Zaragoza hacia la Plaza 
Nueva Tlaxcala de esta ciudad. 



 Con ello, dio inicio una nueva etapa de la estrategia “Mídete, Nútrete y Actívate”, que a 
través de más de un millón de acciones enfocadas a promover una vida saludable, logró 
disminuir en 1.5 por ciento el índice de obesidad en el estado, de acuerdo a un muestreo 
realizado por la Secretaría de Salud. 

 En su mensaje, el Gobernador del Estado, Rubén Moreira Valdez subrayó que además de 
realizar importantes obras de infraestructura, su gobierno está trabajando para mejorar la 
salud de los coahuilenses. 

 Como una herramienta para ello, presentó la tarjeta “MNA”,  que permitirá de forma 
gratuita a todas las personas que la adquieran, medir su peso y talla en todos los hospitales 
operados por el gobierno estatal, además de acceder a una plataforma electrónica en donde 
se monitorearán los avances de cada persona en el cuidado de su salud. 

 Rubén Moreira Valdez indicó que además, esta tarjeta otorgará descuentos en 
conferencias, actividades deportivas, congresos, gimnasios, sorteos de materiales 
deportivos, promociones especiales en equipos como Saraperos de Saltillo y Santos 
Laguna, además de acceder al sitio webwww.mnacoahuila.mx en donde encontrarán menús 
saludables, consejos para activación física y medición del peso y talla. 

 Al tiempo, el mandatario estatal precisó que el arranque de la tarjeta MNA se dará en 
Saltillo para ampliar su cobertura a nivel estatal durante los próximos días. 

 En su momento, la Presidenta Honoraria del Consejo Consultivo del DIF Coahuila, Alma 
Carolina Viggiano de Moreira, detalló que en la primera etapa la estrategia “MNA” logró 
medir peso y talla a más de 426 mil personas, además de brindar información sobre 
alimentación saludable a más de 157 mil y convocar a más de 570 mil personas a diversas 
acciones de activación física. 

 “Estamos haciendo un esfuerzo extraordinario, queremos que ustedes estén contentos, 
saludables y felices. Creo que lo mejor que les podemos heredar a nuestros hijos, es salud”, 
enfatizó. 

 A su vez, detalló que gracias a un esfuerzo del Gobierno del Estado y los municipios, se 
llevaron pláticas conferencias y talleres sobre nutrición en todos los municipios de la 
entidad, en donde también se distribuyeron cartillas “Mídete”, se realizaron jornadas de 
medición, y activación física, entre otras. 



 “Hoy quiero agradecer a todos los que han participando en esta estrategia porque sin duda 
alguna ha sido maravilloso ver que tenemos activación física en todos los municipios del 
estado”, subrayó. 

 En ese marco, el Secretario de Salud, José Lauro Cortés Hernández destacó que la 
promoción de hábitos saludables de vida “vamos por el camino correcto” al puntualizar que 
el uno punto cinco por ciento de los coahuilenses que participaron en un muestreo de 
medición pasaron de obesidad a sobrepeso. 

 Invitado por el Gobernador del Estado y su esposa Alma Carolina Viggiano de Moreira, el 
maestro de yoga, Alejandro Maldonado manifestó su reconocimiento al trabajo realizado 
por el gobierno estatal y convocó a la ciudadanía a sumarse a la estrategia “MNA” para 
cuidar su salud. 

 Durante el evento, el mandatario estatal, Rubén Moreira y la Presidenta Honoraria del 
Consejo Consultivo del DIF Coahuila recibieron las primeras tarjetas “MNA” con los folios 
000001 y 000002, respectivamente. 

 Como un ejemplo de los buenos resultados que se han obtenido gracias a “Mídete Nútrete 
y Actívate”, Jorge Samaniego, de 54 años de edad, relató que hace un año y medio pesaba 
109 kilogramos, sufría problemas en su columna vertebral y en las rodillas a consecuencia 
de su obesidad. 

 Luego de sumarse a este programa cuidando su alimentación y realizando activación física, 
señaló que bajó 19 kilogramos, pesando en la actualidad 90 kilos. 

 “Todo está en nuestra mente. Si no cambiamos nuestra actitud de ser honestos con nosotros 
mismos, la alimentación y las decisiones que tomemos entonces, de nada de lo que 
hagamos servirá para bajar de peso” sentenció. 

 A su vez, el Alcalde de Saltillo, Jericó Abramo Masso, destacó que gracias a la “Ruta 
Recreativa” y “La Calle Cobra Vida”, se han aprovechado los espacios públicos de esta 
ciudad para promover la activación física y la convivencia familiar. 

 Al evento, acompañaron al mandatario estatal y a su esposa, el Secretario de Educación, 
José María Fraustro Siller; el de Fiscalización y Rendición de Cuentas, Jorge Verástegui 
Saucedo; la autora de “La Dieta de los Asteriscos”, Patricia Rivera; el director general del 
DIF Coahuila, Jaime Bueno Zertuche; la señora Evangelina Valdés de Moreira; la 



Presidenta del DIF Saltillo, Bertha Gutiérrez de Abramo y la directora del Instituto 
Coahuilense de las Personas Adultas Mayores, María Antonieta González Ferriño. 

RECIBEN SALTILLENSES CLASE DE YOGA CON ALEJANDRO 
MALDONADO 

 Este domingo, en punto de las 8:30 horas, el maestro Alejandro Maldonado ofreció una 
clase de yoga gratuita a más de cien personas que se congregaron en la Alameda Zaragoza. 

Alma Carolina Viggiano, Presidenta Honoraria del Consejo Consultivo del DIF Coahuila 
acompañada por adultos mayores, amas de casa y estudiantes participó en esta jornada, 
mientras cientos de personas atestiguaban el evento que duró poco más de una hora, para 
posteriormente disfrutar de una tabla gimnástica ofrecida por un grupo de adultos mayores 
y partir después hacia la Plaza de la Nueva Tlaxcala de esta ciudad. 

MÓDULOS DE TARJETA MNA BRINDARÁN SEGUIMIENTO Y 
ATENCIÓN PERSONALIZADA 

 La Presidenta Honoraria del Consejo Consultivo del DIF Coahuila informó que a partir de 
este lunes estará operando en el Hospital General de Saltillo el módulo de atención MNA, 
de lunes a viernes en horario de las 8:00 a las 16:00 horas. 

 Al puntualizar que en una primera fase se entregarán 70 mil tarjetas, indicó que durante los 
meses de septiembre y octubre estarán en operación los módulos fijos en Monclova, 
Sabinas, Torreón y Piedras Negras que operarán en los hospitales regionales de cada 
municipio, además de un módulo de de atención itinerante por cada región. 

 Precisó que cada uno de los módulos contará con registro de personas, toma de peso, talla 
y medidas, entrega de la tarjeta MNA, diagnóstico, atención personalizada a través de 
nutriólogos, psicólogos y activadores físicos. 

 En Saltillo, los establecimientos que ofrecerán descuentos y promociones a los miembros 
de MNA son: GYM Club, Sport GYM, Grupo Martí, Grupo Meda, Rogelio Bicicletas, 
GYM Rush, NG Fit Crossfit, Academia Telpuchcalli de Saltillo, INNOVA Sport Outlet 
Plaza La Nogalera, Uniforama, El Costeñito, Súper Salads, Casa Encantada, Pequelín, 
Eloísa, Curves GYM, Museo del Desierto, Hospital Universitario y Yumorama. 
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ENTREGA RUBÉN MOREIRA APOYOS A 
PRODUCTORES RURALES 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 25 de agosto de 2013.- El una gira por el campo 
coahuilense, el Gobernador Rubén Moreira Valdez repartió recursos para proyectos 
productivos, inauguró la red de energía eléctrica, además de entregar las llaves de tractores 
a los habitantes de los ejidos Santa fe de los Linderos y Rancho Nuevo. 

 Si bien la entrega se realizó de forma simbólica en estas dos comunidades de la Región 
Sureste de Coahuila, el Mandatario estatal señaló que su compromiso con el campo es 
constante. 

 En su mensaje, Rubén Moreira Pidió a los ejidatarios cuidar el medio ambiente y proteger 
sus recursos naturales, reiteró su disposición de respaldar  proyectos productivos, ya que 
además de generar empleos también enriquecen la productividad del agro coahuilense. 

 Junto al Alcalde de Saltillo, Jericó Abramo; los Secretarios de Desarrollo Rural y Social, 
Noé Garza y Rodrigo Fuentes, respectivamente, así como el Presidente del Comité 
Municipal Campesino de la CNC en Saltillo, Raúl Ramírez Nieto, y del dirigente del 
Consejo Agrario Permanente, Félix Picasso, recorrió las comunidades ‘Santa Fe de los 
Linderos’ y  ‘Rancho Nuevo’. 

 En Santa Fe de los Linderos, el Presidente del Comisariado Ejidal, Eduardo Palacios, dijo 
que es la primera ocasión en que un Gobernador en funciones acude al ejido, por lo que 
externó su agradecimiento y se comprometió a trabajar, junto a sus compañeros, para 
mejorar la productividad de esta comunidad. 

 Por su parte, Noé Garza, Secretario de Desarrollo Rural, detalló los apoyos entregados por 
Rubén Moreira quien, apuntó, al final de su sexenio será considerado como ‘el Gobernador 
de los Campesinos’. 

 Añadió que en el Programa contra la sequía,  en la región Sureste se beneficiaron 166 
productores con 344 acciones, por un monto de 9.5 millones de pesos; en Saltillo, se 
beneficiaron 59 ejidatarios con más de 2.8 millones de pesos. 



La estrategia cerró en ‘Santa Fe de los Linderos’ con cinco apoyos por 385 mil pesos, y en 
‘Rancho Nuevo’ con seis respaldos por más de 212 mil pesos. 

 El Programa de Conservación y Uso Sustentable del Suelo y Agua, en la Región Sureste se 
invirtieron 13 millones de pesos para 32 comunidades, con 24 desazolves, mil 400 
hectáreas de borderías interparcelarias y 40 mil plantas de maguey. 

 En Saltillo, COUSSA benefició a 20 comunidades con la construcción de mil 139 
hectáreas de bordería, 16 desazolves y 40 mil plantas de maguey, por un monto de 6.4 
millones de pesos; cerró en ‘Santa Fe de los Linderos’, con la entrega de tres apoyos por 
1.4 millones, y en ‘Rancho Nuevo’, con tres respaldos por 1.3 millones en beneficio de esta 
comunidad, y los ejidos ‘20 de Noviembre’ y Tanque del Cerro’. 

 Por otra parte, Noé Garza Flores dijo que a través del Convenio Municipalizado, donde el 
Gobierno del Estado aportó tres por cada peso que invirtieron los Ayuntamientos, en la 
Región Sureste se aplicaron 11.6 millones de pesos en beneficio de 213 productores para la 
realización de 284 acciones, como 39 corrales, 38 implementos agrícolas, 34 remolques, 19 
bodegas, 14 equipamientos de pozo, 13 sistemas de riego, 13 tractores, 13 molinos y 12 
papalotes. 

 A Saltillo, se destinaron 3.2 millones de pesos en beneficio de 44 productores para la 
realización de 65 acciones, indicó. El programa cerró en ‘Rancho Nuevo’, donde se 
entregaron 590 mil pesos para la ejecución de tres proyectos. 

 Mientras que en el Programa de Apoyo a la Inversión en Equipamiento e Infraestructura, 
en la Región Sureste se aplicaron 5.1 millones de pesos en beneficio de 25 productores; en 
‘Santa Fe’, se entregaron seis cartas compromiso por 985 mil pesos en beneficio de 
ejidatarios de ‘Punta de Santa Elena’, ‘Benito Juárez’, ‘Tinajuela’ y ‘Gorda’. 

 En tanto, en ‘Rancho Nuevo’, se entregaron igual número de Cartas Compromiso, por 592 
mil pesos, en beneficio de campesinos de ‘Presa de San Javier’, ‘Jagüey de Ferniza’, 
‘Astillero’, ‘Buñuelos’ y ‘Santa Victoria’. 

 Luego en el Programa de Apoyos Directos, en la Región Sureste se entregaron 40.3 
millones de pesos, entre seis mil 203 productores, de ellos en Saltillo fueron 14.6 millones 
de pesos entre dos mil 476 productores. 



En ‘Santa Fe’, la estrategia benefició a 24 ejidatarios con 190 mil 500 pesos, y en ‘Rancho 
Nuevo’, se benefició a 18 productores con 132 mil 700 pesos. 

INAUGURACIÓN DE AMPLIACIÓN DE RED ELÉCTRICA 

 En esta comunidad, el mandatario coahuilense también entregó la ampliación de la red 
eléctrica del ejido, con la colocación de 41 postes, cuatro transformadores, 30 luminarias y 
el tendido de más de 1.5 kilómetros de cableado. 
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VISITA RUBÉN MOREIRA CONSTRUCCIÓN DE 
INFOTECA Y FACULTAD DE ARTES PLÁSTICAS 

DE LA UA de C 

  

• A la fecha se han invertido 596.2 millones de pesos en el complejo 
 

Arteaga, Coahuila de Zaragoza; a 26 de agosto de 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez visitó las obras de construcción de la Infoteca y de la Facultad de Artes Plásticas y 
Diseño, las cuales que registran un 35 y 65 por ciento de avance, respectivamente, mismas 
que se localizan en las instalaciones de la Universidad Autónoma de Coahuila (UA de C), 
Campus Arteaga. 

 El Rector de la UA de C, Blas Flores Dávila, aseguró que en el complejo se han invertido 
ya 596.2 millones de pesos en el Centro Cultural, las Facultades de Sistemas y 
Arquitectura, que ya están totalmente concluidas, así como en las de Ingeniería, Artes 
Plásticas y la Infoteca. 

 Señaló que en el 2013 se canalizan 22 millones de pesos más para avanzar en la 
construcción de la Facultad de Ingeniería e Infotecas y el año siguiente tendrán un techo 
financiero que rebasará los 100 millones de pesos. 



 El Campus Arteaga en toda su superficie tendrá las siguientes escuelas: Sistemas, 
Arquitectura, Artes Plásticas y Diseño, Ingeniería, Superior de Música, Ciencias de la 
Educación, Psicología, Ciencias de la Comunicación, Trabajo Social y Físico Matemático. 

 El Gobernador Rubén Moreira, acompañado del Rector, el secretario de Educación, José 
María Fraustro Siller, el Secretario de Finanzas, Jesús Ochoa y funcionarios de la Máxima 
Casa de Estudios, realizaron el recorrido para constatar el avance de los trabajos. 

--000— 

 

TOMA GOBERNADOR ACUERDOS CON VECINOS 
DE SIERRA BLANCA 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 26 de agosto de 2013.- Luego de trabajar por siete años en 
domicilios particulares, en este mismo año iniciará la construcción de la escuela primaria 
para la Colonia Sierra Blanca, informó Nayeli Quintana Garay, maestra comisionada de la 
institución, al término de la audiencia con el Gobernador Rubén Moreira Valdez. 

 José María Fraustro Siller, Secretario de Educación y Gerardo Garza Melo, Secretario de 
Gestión Urbana, Agua y Ordenamiento Territorial (SEGU), señalaron que de hecho ya se 
tiene el presupuesto asignado, pero no se había concretado el proyecto, pues el terreno 
destinado para la escuela se encuentra en litigio. 

 Explicó Garza Melo que el propietario original, en el 2003 inició trámites de embargo al 
entonces Instituto Estatal de la Vivienda y aún las autoridades no han resuelto, por lo que se 
buscará cancelar legalmente el proceso y continuar la conciliación con el dueño para que se 
pueda liberar el predio. 

 En el caso de que no se llegue a un acuerdo, el municipio de Saltillo ya tiene un terreno 
alterno en una colonia aledaña del sur oriente de la ciudad, para que se construya la escuela 
primaria, aseguró el titular de la SEGU. 



Durante la reunión celebrada a muy temprana hora en Palacio de Gobierno, personal 
docente y padres de familia agradecieron la disposición del Mandatario coahuilense para 
resolver un añejo problema que afecta a más de un centenar de menores. 

 Cualquiera que sea la vía de solución en este conflicto legal o de donación del municipio, 
ya tenemos el compromiso de las autoridades de que en este mismo año se construyan las 
instalaciones para que los niños y niñas tengan un lugar digno para realizar sus estudios, 
expresó finalmente Quintana Garay. 
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LLEGA NUEVA INVERSIÓN DE 600 MILLONES DE 
DÓLARES AL NORTE DE COAHUILA 

  

·         Constellation Brand (antes Corona) generará 550 nuevos empleos 
directos 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 26 de agosto de 2013.- Rob Sands, presidente de la 
Compañía Constellation Brand, antes Grupo Modelo, visitó al gobernador Rubén Moreira 
Valdez para comunicarles que en los próximos meses iniciarán la ampliación de sus 
instalaciones en el municipio de Nava, donde invertirán 600 millones de dólares para 
duplicar su producción. 

 Dijo que prácticamente y gracias a la confianza que tienen en la mano de obra de la región 
y de los mexicanos, se construirá otra planta, que una vez en su pleno funcionamiento, 
generará 550 nuevos empleos, no obstante que es de las más modernas y automatizadas a 
nivel mundial. 

 Se puede decir que dentro de tres años, la planta de Constellation Brand, localizada en 
Nava Coahuila, trabajará con mil 200 empleos directos, en su mayoría de las regiones de 
los Cinco Manantiales y del Norte de Coahuila, añadió Sands. 



 El Gobernador Rubén Moreira Valdez señaló que estas inversiones y otras llegan a la 
entidad por la calidad de mano de obra de las y los coahuilenses. 

 Por su parte, Antonio Gutiérrez Jardón, Secretario de Desarrollo Económico y 
Competitividad, confirmó que con la nueva inversión de 600 millones de dólares se abre 
una gran oportunidad para la fuerza laboral del norte de la entidad, y comenzará con los 
casi dos años que dure la construcción de las instalaciones. 

 Habrá una derrama económica muy importante que sin lugar a dudas mejorará las 
condiciones de las familias de aquella zona y, una vez que inicien las contrataciones para 
operar la cervecera, existe el compromiso de los directivos de ocupar la mayor parte del 
personal con gente de la región, que ellos mismos consideras capacitada y competitiva para 
alcanzar sus metas. 

 Los resultados los tendremos para el 2016 cuando ya este terminado el proyecto, dijo 
finalmente el funcionario. 

 En el acto estuvieron presentes el Delegado de la Secretaría de Economía, Marcos Durán 
Flores, el Secretario de Desarrollo Rural, Noé Garza Flores, así como Ismael Ramos Flores, 
Sub secretario de Ingresos. 
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PARTICIPA RUBÉN MOREIRA EN CONSEJO 
NACIONAL DE SEGURIDAD 

  

Ciudad de México, 27 de agosto del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira Valdez participó 
este martes en la 34 sesión del Consejo Nacional de Seguridad Pública, en la Residencia 
Oficial de los Pinos, acto que estuvo encabezado por el Presidente de la República, 
licenciado Enrique Peña Nieto. 

 De acuerdo con la agenda, intervendrán el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong; el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam; un gobernador, 
y el presidente Enrique Peña Nieto. 



En su intervención, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong dijo que la 
nueva estrategia de seguridad y procuración de justicia hace énfasis en el respeto a los 
derechos humanos y por ello en materia de seguridad el país se encuentra mejor. 
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INAUGURA GOBERNADOR ENCUENTRO 
INTERNACIONAL DE POESÍA MANUEL ACUÑA 

 

·         Cancela timbre postal conmemorativo al poeta saltillense 

·         Pone en marcha XVI Encuentro Nacional de Mediadores de Salas de 

Lectura 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 27 de agosto de 2013.- En el marco del 140 aniversario 
luctuoso del poeta saltillense, el gobernador Rubén Moreira Valdez inauguró el Encuentro 
Internacional de Poesía Manuel Acuña, donde además canceló el timbre postal que tendrá 
circulación nacional e internacional. 

 Aseguró el Mandatario Coahuilense que su gobierno tiene el propósito que la cultura sea 
para todos y que cada día se lleve a cabo un evento de este tipo en los espacios públicos y 
con las puertas abiertas de teatros, museos y centros educativos, para que todos los 
coahuilenses tengan acceso a todas las expresiones. 

 Con la cultura, enfrentamos los problemas de inseguridad que padece Saltillo y Coahuila, y 
hoy, con el Premio Internacional de Poesía y el XVI Encuentro Nacional de Mediadores de 
Salas de Lectura, todo mundo habla de Saltillo, porque aquí se tiene la presencia y 
participación de prestigiados poetas con gran renombre internacional, precisó. 

 De igual manera, el Encuentro Internacional de Poesía, hace un digno homenaje a Manuel 
Acuña y se recuerda con ello a todos los coahuilenses que dedicaron su vida a la 
imaginación literaria, como Julio Torri, Don Artemio de Valle Arizpe, Francisco L. 
Urquizo y Vito Alessio Robles, entre otros. 

 Dijo Rubén Moreira que se siente orgulloso de que también por primera vez, Coahuila sea 
la sede del Encuentro Nacional de Salas de Lectura, que es la reunión de los promotores de 
lectura más importante de México. 



 Reconoció al Servicio Postal Mexicano por unirse al gran homenaje a Manuel Acuña, con 
la emisión de la estampilla postal conmemorativa al 140 Aniversario Luctuoso del poeta 
saltillense. 

 Por su parte, Antonio Crestani, director de Vinculación Cultural de Conaculta, coincidió 
con el gobernador Rubén Moreira, al afirmar que el Premio Internacional de Poesía es uno 
de los tres más importantes que se otorgan en nuestro país y que representa un digno 
escenario en el que se concilian público y poetas. 

 A su vez, Ana Sofía García Camil, Secretaria de Cultura, dijo que los invitados a los 
encuentros de poesía y del programa de Salas de Lectura, comparten el sueño de la 
transformación positiva a través de la escritura y la lectura. 

Aseguró que este gran proyecto empieza a rendir frutos y Coahuila pronto se convertirá en 
una gran sede para la poesía internacional, pues en este encuentro se aprovecharán el 
Museo del Desierto, el Museo de las Aves, Museo Arocena, Ágoras y Casa La Besana, para 
llevar la poesía a todos los públicos posibles. 

 Luego de la inauguración del Encuentro de Poesía Manuel Acuña, del XVI Encuentro 
Nacional de Mediadores de Salas de Lectura y de la cancelación del Timbre Postal, Marco 
Antonio Campos impartió la conferencia Manuel Acuña; La verdadera raíz es el dolor. 

Posteriormente se llevó a cabo la Primera Mesa de Poesía, con la participación de Homero 
Aridjis, de México; Olvido García Valdés, de España; Julián Herbert, de Coahuila; 
Francisco Hernández, de México; Rodolfo Hinostroza, de Perú, y Nuno Júdice, de Portugal. 

 La presentación de libros y mesas de poesía, continuarán en los distintos escenarios hasta 
el 30 de agosto del año en curso. 

 Al evento asistieron además el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Gregorio Pérez 
Mata; los alcaldes de Saltillo, Jericó Abramo, de Acuña, Alberto Aguirre; Patricia Cravioto, 
del Servicio Postal Mexicano y Marianne Toussaint, directora del Encuentro de Poesía. 
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ENCABEZA GOBERNADOR FESTEJOS POR 70 
ANIVERSARIO DE LA DE FACULTAD DE LEYES 

  

Exhorta Rubén Moreira a universitarios a mantenerse cerca de la sociedad 



 Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 28 de agosto de 2013.-  Al hacer un llamado a la 
comunidad universitaria de la UA de C a fortalecer su Autonomía, la excelencia académica 
y su relación con la sociedad, el Gobernador Rubén Moreira Valdez anticipó que su 
administración contribuirá a la construcción de la Biblioteca de la  Facultad de 
Jurisprudencia. 

 Durante la Sesión Solemne del Consejo Directivo con la que se conmemoró el 70 
aniversario de la otrora llamada “Escuela Peregrina”, el mandatario estatal, quien asistió 
como Invitado de Honor, reiteró su disposición de trabajar conjuntamente con las 
autoridades universitarias para que la Institución mantenga el sitio privilegiado que 
actualmente ocupa. 

 También asistieron el titular del Poder Judicial, Gregorio Pérez Mata, el diputado Ricardo 
López Campos, a nombre del Presidente de la Junta de Gobierno del Congreso, Eliseo 
Mendoza Berrueto; el Rector de la Universidad, Blas Flores Dávila y el director de la 
Facultad, Efrén Ríos Vega. 

 En el evento, firmó con el Rector de la UA de C, el Convenio de Colaboración para 
desarrollar proyectos en materia de Derechos Humanos, cuyo objetivo es crear el Instituto 
de Derechos Humanos, así como el Observatorio Interamericano de Derechos Humanos, 
que se desarrollará a partir del 2014. 

 También, el Observatorio Mexicano del Derecho a la Alimentación, que iniciará en 
noviembre próximo; la creación de una Maestría y un Doctorado impartidos por la 
Coordinación de Posgrado de la Facultad de Jurisprudencia, y la integración de grupos de 
Investigación sobre este tema. 

 Asimismo, tomó protesta a las y los integrantes del Comité de Festejos para la 
conmemoración del 70 aniversario de la fundación de la Facultad, que integran ex alumnos 
del plantel, como la diputada federal Miriam Cárdena Cantú, Presidenta de la Comisión de 
Derechos Humanos del Congreso de la Unión. 

 Posteriormente, develó una réplica metálica del Diploma que acredita al equipo de 
Jurisprudencia que ganó el Primer Lugar en el Certamen Nacional Universitario de 
Litigación Oral, que entre el 12 y el 14 de junio se celebró en Durango, y que conforman 
José Luis Valdez Rivera, Carlos Zamora Valadez,  Oscar Daniel Rodríguez Fuentes, 
Gerardo Mata Quintero, y Jaime Luna Silva. 



 Además, clausuró la Cápsula del Tiempo “Jurisprudencia Siglo XXI” que  se abrirá dentro 
de 30 años, en el Centenario de la Facultad. 

Luego, recorrió la exposición fotográfica que se instaló en la planta baja del plantel, en la 
que se muestran fotografías y gráficas de sus fundadores y de momentos importantes en la 
historia de la Facultad. 

 Rubén Moreira dijo que al celebrarse el 70 aniversario de la Institución, es preciso 
reflexionar sobre la Escuela Pública, como es la UA de C, ya que “no se puede entender 
una democracia sin Escuela Pública, pero tampoco se puede entender el pleno desarrollo de 
un pueblo” sin ella. 

 Además, solicitó a los universitarios reflexionar sobre la Autonomía de la Universidad 
porque “la democracia mexicana no se puede entender”, también, sin ella, y les pidió hacer 
lo propio sobre la excelencia porque en la actualidad, solamente “tenemos una opción”, 
preparar a los alumnos con esa cualidad. 

 De la misma forma, les invitó a reflexionar sobre la relación de la Universidad porque ella 
“debe ser orientadora del debate”, y ahora, cuando se abordan temas como las reformas 
Educativa o Energética, “debería ser la luz de la Universidad la que orientara nuestro 
camino y nos alejara de la provocación y terminara con ese tipo de actividades que lesionan 
a la sociedad”. 

 Rubén Moreira se pronunció porque la Universidad “sea repuesta a lo que la sociedad 
reclama; que esté vinculada con nuestros empresarios y con el sector social; que nos 
solucione problemas, que nos de alternativas y que nos presente, a todos, a alumnos bien 
preparados”. 
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CERCA DE 40 MIL ESCRITURAS SE ESPERAN 
ENTREGAR AL TÉRMINO DEL SEXENIO: RUBÉN 

MOREIRA 

  



Entrega línea de agua potable y 1,500 tinacos 

 Arteaga, Coahuila de Zaragoza; a 28 de agosto de 2013.- Del rezago de alrededor de 100 
mil predios que se tienen en Coahuila, al término de la actual administración se espera 
regularizar y entregar 40 mil escrituras, pronosticó el gobernador Rubén Moreira Valdez, 
luego de firmar el Convenio de Coordinación de Acciones entre el Gobierno del Estado y el 
Municipio de Arteaga. 

 Para ello, reiteró el llamado para que los propietarios se acerquen a las autoridades 
correspondientes, a fin de que se lleven a cabo los trámites necesarios para liberar los 
documentos que den certidumbre jurídica y garanticen el patrimonio de las familias que aún 
no cuentan con sus escrituras. 

 Señaló que su administración está empeñada en resolver los problemas de fondo, que la 
gente reciba directamente el beneficio, por lo que en estos primeros dos años, se habrán de 
entregar las primeras siete mil escrituras, como las que reciben las 63 familias de Arteaga. 

 Gerardo Garza Melo, secretario de Gestión Urbana, Agua y Ordenamiento Territorial, 
precisó que convencidos que los programas de regularización de la tenencia de la tierra son 
de alto impacto para la sociedad, se firma el Convenio donde quedan formalmente 
establecidos los beneficios para las familias. 

 De esta manera, se otorgarán estímulos fiscales en la aplicación de tasa cero en el cálculo 
del Impuesto Sobre Adquisición de Inmuebles, la condonación del 100 por ciento de los 
derechos que causen los servicios catastrales y en la expedición de constancias de no 
propiedad. 

 El gobernador entregó las 63 escrituras a igual número de familias de las colonias  4 de 
Octubre, Altos de Bella Unión, Ampliación Canoas, Luis Donaldo Colosio y su ampliación, 
El Paraíso y las Flores, así como para los ejidos El Chabacano, Mirador, Progreso, 
Huachichil, Los Llanos, Progreso de San Antonio y San Antonio de las Alazanas. 

 Sandra Leticia Quiroz, vecina de la colonia 4 de Octubre, agradeció a las autoridades la 
entrega de las escrituras, mientras que el alcalde Ernesto Valdés Cepeda aseguró que estas 
acciones se verán reflejadas en la seguridad del patrimonio familiar. 

  

RMV ENTREGA LINEA DE AGUA POTABLE Y 1,500 TINACOS 



Más tarde, el gobernador Rubén Moreira puso en servicio la primera etapa de la línea de 
conducción de agua potable del manantial “Ojo Negro” al tanque de almacenamiento “El 
Pilo”, donde se invirtieron nueve millones de pesos, para garantizar, por los siguientes 30 
años, el suministro del vital líquido a los arteaguenses. 

 De igual manera, se inició de manera simbólica la construcción de la siguiente etapa, 
donde se canalizarán otros 5.7 millones de pesos para la reposición de 2.5 kilómetros de la 
línea de conducción, con lo que se restituye la tubería que ya tenía más de 60 años en 
operación. 

 El gobernador Rubén Moreira también entregó 1,500 tinacos a igual número de familias, 
con la finalidad de asegurar el abasto en los hogares de más de 15,500 habitantes, que 
anteriormente realizaban muchos esfuerzos para contar diariamente con agua potable, por 
lo que ahora ya podrán tener y beber agua de la mejor calidad. 
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APOYA RUBÉN MOREIRA A LOS PUEBLOS 
MÁGICOS 

  

Arteaga, Coahuila de Zaragoza; a 28 de agosto de 2013.- Con la rehabilitación del Paseo de 
la Asequia, el gobernador Rubén Moreira Valdez puso en marcha desde este municipio el 
programa “Pueblos Mágicos”, con el que se realzarán una serie de acciones de profundidad 
para promover turísticamente a Coahuila. 

 Aseguró que nuestra entidad tiene mucho que ofrecer a lo largo y ancho del territorio, por 
lo que todos debemos asumir el compromiso de proteger nuestro medio ambiente, los 
distintos atractivos naturales y los destinos turísticos para atraer visitantes nacionales y 
extranjeros. 

 Señaló que en el caso de Arteaga, se van a destinar cerca de 500 millones de pesos para 
corregir el trazo de curvas del tramo conocido como “Los Chorros” a fin  de evitar más 
accidentes que pongan en riesgo la especie endémica de peces que vive en ese lugar. 



Por su parte, Claudia Morales, Secretaria de Turismo, explicó que hay un techo financiero 
de seis millones de pesos para la rehabilitación de la calle Román Cepeda (Paseo de la 
Asequia), y en la primera etapa se aplicarán 3.8 millones de pesos en la remodelación de la 
calle, banquetas, fachadas, instalación de alumbrado colonial, reforestación y sistema de 
riego. 

La idea es que con las inversiones a realizar en los Pueblos Mágicos, se puedan convertir en 
destinos turísticos más competitivos y atractivos atraer más visitantes, señaló. 

 A su vez, Luis Horacio Salinas, presidente del Comité de Pueblos Mágicos, reconoció la 
labor que ha realizado el gobernador Rubén Moreira, no solamente para que Coahuila tenga 
más Pueblos Mágicos, sino para gestionar recursos para conservar su naturaleza y que sean 
más atractivos. 

 Previo al arranque del programa, el Mandatario Coahuilense inició la última etapa de los 
trabajos de remodelación de la alameda “Venustiano Carranza”, donde se invertirán 4.2 
millones de pesos para concluir el levantamiento del adoquín y reemplazarlo por concreto. 

 Expresó el alcalde Ernesto Valdés Cepeda que con el programa de rescate de espacios 
públicos, pretende dejar totalmente remodelada la Alameda, con internet inalámbrico, antes 
de terminar su gestión. Además se instalarán pilares en un costado, como un homenaje al 
Ejército Constitucionalista. 

 También se impartirán cursos de capacitación en aerobics, gastronomía y apertura de 
comercios, con el propósito de que el tradicional paseo se convierta además en una fuente 
de ingresos y escenario de actividades artísticas, deportivas y culturales. 
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RECONOCE RUBÉN MOREIRA 
RESPONSABILIDAD DEL MAGISTERIO 

COAHUILENSE 

Están en las aulas, dijo al entregar equipos de cómputo a instituciones 
educativas de Juárez 



Juárez, Coahuila de Zaragoza; 29 de agosto de 2013.- Las y los profesores de Coahuila 
están en los salones de clase cumpliendo con su responsabilidad social de educar a nuestra 
niñez y juventud, dijo el Gobernador Rubén Moreira al entregar equipos de cómputo a 
instituciones educativas de esta localidad. 

“Están en contra de desperdiciar el tiempo; tienen inquietudes pero también buenas 
organizaciones que les representan”, enfatizó en el evento donde estuvo acompañado del 
Alcalde Abelardo Salazar Tamez; el Presidente Municipal electo, Carlos Alberto Chacón 
Madrid, y el Secretario de Educación, José María Fraustro Siller. 

Rubén Moreira inició en este punto de Coahuila intensa gira de trabajo por las regiones 
Carbonífera y Centro; en Juárez, destacó las acciones que lleva a cabo su administración en 
beneficio de la Educación. 

Recién inició el ciclo escolar, y ya se entregaron miles de paquetes de útiles escolares así 
como zapatos y uniformes para alumnos de Educación Básica del área rural, además de que 
se construyen Universidades y se puso en marcha el Sistema de Educación Dual, abundó. 

En su oportunidad, el titular de la SEDU, José María Fraustro, detalló que al entregar 45 
equipos de cómputo a la Primaria “Raúl Bermea Santos”, a la Secundaria “Lic. Elsa 
Hernádez de De las Fuentes”, y a la Preparatoria EMSaD “Valentín Gómez Farías”, (15 por 
plantel), cumple el compromiso que contrajo con Juárez el mes pasado. 

Destacó que además de las herramientas, que les permitirán aprovechar los servicios del 
Ciber público y la señal de Internet que entregó recientemente, junto con la telefonía 
celular,  también se promoverá la creación de centros de cómputo para padres de familia y 
comunidad en general. 

Para ello, bajo la coordinación de la Jefatura de la Oficina del Gobernador, a cargo de 
María Esther Monsiváis Guajardo, presente en la ceremonia, además de la rápida 
adquisición de los equipos, también se contrató al maestro Juan Eleazar López Ramón. 

Tendrá a su cargo la enseñanza básica de la computación entre los papás, las mamás y 
demás integrantes de la comunidad que deseen aprender esta técnica. 

Las clases se impartirán los sábados, a partir de septiembre, en horarios de nueve a once a 
13 horas, durante seis meses, en grupos de 15 personas. 



Asistieron también al acto el Secretario de Infraestructura, Francisco Saracho, y la 
diputada  local María Guadalupe Rodríguez Hernández, coordinadora de la Comisión de 
Educación en el Congreso del Estado. 
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CUMPLE GOBERNADOR CON ABASOLO: LOS 
APOYA CON CAPILLA DE VELACIÓN 

  

Abasolo, Coahuila de Zaragoza; a 29 de agosto de 2013.- En apoyo a la economía de las 
familias que menos tienen, y que por alguna situación pasan por un momento difícil con la 
pérdida de un ser querido, el gobernador Rubén Moreira Valdez inauguró la Capilla de 
Velación que será operada por el DIF Coahuila. 

 Señaló que cuando hay angustia y pesar por el fallecimiento de algún familiar, se buscan 
alternativas que a veces no son las indicadas, pero ahora con las nuevas instalaciones, ya 
tienen un lugar digno donde puedan velar a sus seres queridos y puedan dejar de hacerlo en 
los propios domicilios, como tradicionalmente se acostumbraba. 

 Recordó que hace un par de meses entregó al municipio una ambulancia, que en estos días 
ha estado prestando un buen servicio a pacientes que tienen que ser trasladados a centros 
hospitalarios de Monclova y ahora con la Capilla de Velación se otorga un nuevo servicio a 
los habitantes del municipio. 

 Jaime Bueno Zertuche, director general del DIF Coahuila, señaló que en la construcción de 
las instalaciones se invirtieron 650 mil pesos, mientras que el DIF aportó 53 mil pesos para 
el equipamiento de la Capilla. 

 Incluso, añadió, ya se realizó un convenio con una funeraria de Monclova, que a un bajo 
costo preparará los cuerpos y se encargará de los traslados de la Capital del Acero al 
municipio de Abasolo. 



El alcalde José Luis de los Santos Flores agradeció al gobernador Rubén Moreira la 
inauguración de la Capilla de Velación, así como los útiles escolares, uniformes y zapatos 
que se están entregando a los niños y niñas de Educación Básica. 

 Al término de la ceremonia, decenas de estudiantes aprovecharon la visita del Ejecutivo 
Coahuilense para tomarse la foto del recuerdo. 

 Acompañaron al Mandatario, los secretarios de Infraestructura, Francisco Saracho; de 
Educación, José María Fraustro; el alcalde electo, Tomás Lerma y la Jefa de la Oficina del 
Gobernador, María Esther Monsiváis. 
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APOYA GOBERNADOR CON TECNOLOGÍA A 
MUNICIPIOS LEJANOS 

 

·         Lleva internet gratuito a Candela 

 

Candela, Coahuila de Zaragoza a 29 de Agosto 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez inauguró el Ciber Público y entregó la señal de internet gratuito, misma que estará 
en las instalaciones de la Presidencia Municipal de este municipio. 

Entre aplausos y muestras de agradecimiento por parte de los y las estudiantes de Candela 
fue recibido el Gobernador Rubén Moreira Valdez, quien en su intervención, dijo que en las 
próximas semanas regresará, ahora con una gira por el campo. 

“Hago el compromiso de trabajar por un Candela mejor, y los invito a luchar por el 
reconocimiento de pueblo mágico de este hermoso municipio”, dijo. 

A nombre de los ciudadanos de Candela, el presidente municipal, Macedonio López Pérez, 
agradeció el apoyo que se verá reflejado en la educación de los estudiantes candelenses. 



“Con obras como estas, se deja en claro el compromiso del Gobernador Rubén Moreira, 
con los niños y jóvenes estudiantes. 

“Nos enorgullece contar con un gobernador con liderazgo, comprometido con toda su 
gente, el licenciado Rubén, sí cumple”, agregó Macedonio López al recordar que este Ciber 
Público fue un compromiso de campaña. 

En su intervención, María Esther Monsiváis, Jefa de la Oficina del Gobernador, habló de 
las ventajas de esta obra: 

“Este centro de cómputo y el acceso gratuito a internet, vendrá a contribuir a generar 
mejores condiciones para el desarrollo de los habitantes de este municipio, que es unos de 
los objetivos de este gobierno que está Haciendo las Cosas Bien y que encabeza Rubén 
Moreira Valdez”.   

Acto seguido se hizo el corte de listón inaugural a cargo del Gobernador Rubén Moreira, 
acompañado de las autoridades presentes, así como el niño Juan Antonio Roque Castro. 

Leonardo Flores Ríos, maestro y habitante de Candela, se dijo entusiasmado de que esta 
tecnología gratuita esté al alcance de sus estudiantes así podrán avanzar en sus 
conocimientos. 

Orlando San Miguel Buentello, estudiante de preparatoria expuso que es una ventaja que el 
Ciber Público esté en la Presidencia Municipal. 

“Es un lugar seguro, público y la verdad me queda muy cerca; mis compañeros y yo nos 
beneficiamos de este programa para poder aprender nuevos programas”, dijo. 

Al finalizar el evento, el Gobernador se acercó a una pequeña de nombre Abigail Juárez 
Lara, con quien estuvo charlando por unos minutos. 

“El gobernador me platicó que va a mandar algunos libros y me va a regalar un andador 
con silla, estoy muy contenta ya que a la hora de los honores ya no me voy a cansar”. 

Estuvieron presentes en el evento el Presidente Municipal de Candela, Macedonio López 
Pérez; el Delegado Municipal de Programas Sociales de la SEDESO, Mauricio Tijerina 
Ramírez; el Procurador General de Justicia, Homero Ramos Gloria; el Secretario de 
Educación, José María Fraustro Siller; la Jefa de la Oficina del Gobernador, María Esther 



Monsiváis Guajardo; el Presidente Municipal Electo de Candela, Roberto Ariel Tijerina 
Menchaca; el Secretario de Infraestructura, Francisco Saracho Navarro; la Directora de 
Atención Ciudadana del Ejecutivo, Mely Díaz Moll. 

El Gobernador Rubén Moreira agradeció la hospitalidad de los ciudadanos, además de girar 
instrucciones para que se consiga un instructor pronto, para que dé clases por las tardes a 
todas aquellas personas que deseen aprender el uso de las computadoras recién entregadas, 
al tiempo que se comprometió a regresar para su graduación, lo que provocó el aplauso 
general de la comunidad. 
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RECONOCE GOBERNADOR A DEPORTISTAS 
DESTACADOS 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza a 28 de Agosto 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez convivió con jóvenes atletas y sus entrenadores, a quienes reconoció por los logros 
recabados en la pasada olimpiada nacional. 

 El Mandatario coahuilense felicitó a los jóvenes, además de reconocer el esfuerzo hecho 
por atletas como por entrenadores, al tiempo que los exhortó para que sigan superándose en 
sus vidas deportivas y continúen siendo ciudadanos ejemplares. 

 “Necesitamos más medallistas, necesitamos mejores ciudadanos y esto se logra gracias al 
deporte”, enfatizó Rubén Moreira. 

 En su intervención el Director General del INEDEC, Javier Díaz González, destacó la 
comunicación constante que mantiene con el actual gobierno encabezado por Rubén 
Moreira. 

 “El gobernador está hablando sobre el deporte, está al día de lo que se debe de hacer y que 
está viendo al deporte como una política pública muy importante de su gobierno”, dijo. 

 Gracias al apoyo recibido, agregó, ya se están cosechando frutos, como los obtenidos en la 
pasada Olimpiada Nacional, donde los coahuilenses lograron subir al octavo lugar del 



cuadro general de medallas por entidades, en comparación con el lugar 15º conseguido en 
el año 2012, también destacó el aumento en medallas de oro paso de 35 a 53 para un 51 % 
de mejora. 

 “En el Deporte en esta Nueva Forma de Gobernar Estamos Haciendo las Cosas Bien”, 
finalizó Díaz González. 

 En nombre de los y las deportistas coahuilenses, Esther González Medina, Atleta de 
Natación y 4 veces medalla de oro, mencionó la importancia del esfuerzo, la entrega, la 
disciplina en lo que hacen diariamente. 

 “Ser  deportista, es un gran camino para fortalecer el carácter” enfatizó la medallista 
coahuilense. 

 Entregaron fotografías alusivas a su disciplina, cada uno de los de atletas destacados; Juan 
Antonio  Padilla Dávila, Atleta de Golf; Esther González Medina, Atleta de Natación; Juan 
Carlos Lavat Cortés, Atleta de Lucha Olímpica; Luis Felipe Villarreal Cepeda, Atleta de 
Tae Kwon Do. 

 En los últimos dos años se han invertido más de 500 millones de pesos en infraestructura 
deportiva y de la mano con este incremento, también han aumentado los deportistas 
clasificados nacionales, de 62 que eran en el 2012, ahora son 85 jóvenes coahuilenses que 
representan a México en eventos internacionales. 

 Al término del convivio tanto niñas y niños rodearon al gobernador Rubén Moreira, para 
intercambiar puntos de vista; ahí le mostraron, sus medallas y se tomaron tomarse la 
fotografía del recuerdo. 
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SE REÚNE GOBERNADOR CON TITULARES DE 
ENERGÍA Y FERROMEX 

  

Obtiene importantes acuerdos de beneficio para la Coahuila 

  



México, D.F. a 30 de agosto de 2013.- Acuerdos importantes en materia de Energía y de 
Ferrocarriles, obtuvo el gobernador Rubén Moreira Valdez, luego de las reuniones de 
trabajo que sostuvo en esta capital, con los titulares del ramo. 

 En la Secretaría de Energía sostuvo un encuentro de trabajo con Pedro Joaquín Coldwell, 
con quien abordó lo relacionado con las exploraciones que realiza la dependencia del gas 
shale en el municipio de Guerrero, donde ya trabajan alrededor de 500 personas, la mayoría 
de ellos de esa localidad, agregó el Mandatario. 

 Manifestó que los resultados específicos de las exploraciones, donde en la entidad se 
ejercen alrededor de 100 millones de dólares, se darán a conocer en los próximos meses, y 
esperemos que resulte positivo que en Coahuila exista una gran cantidad de gas y de 
petróleo. 

 De ser así, la nación tendría la autosuficiencia de estos energéticos que ahora no tiene y 
para la entidad significarían grandes inversiones y la generación de miles de empleo, así 
como el detonante económico para la Región Norte e indudablemente para otras zonas del 
Estado. 

 Señaló que ya existe una inversión de 220 millones de dólares para las exploraciones en el 
país, incluidas las de Coahuila y de aprobarse la Reforma Energética, esa cantidad se 
multiplicará y fácilmente, para el 2015 se estaría hablando de la generación de 50 mil 
empleos por este concepto. 

 Habló el gobernador Rubén Moreira que si en Estados Unidos es un éxito la extracción del 
gas shale, lo será igual en México, pues se especula que en Coahuila existe el 50 por ciento 
de las reservas nacionales. 

 Reiteró que de concretarse la Reforma Energética y de dar positivo la existencia de los 
hidrocarburos, los jóvenes que estudien carreras técnicas y de ingeniería tendrán un empleo 
asegurado y se detonará el desarrollo económico de toda la Entidad. 

 FERROMEX INVERTIRÁ EN CONVIVENCIA FERROVIARIA 

Por otra parte, el gobernador Rubén Moreira comentó que en la mesa de trabajo con 
directivos de FERROMEX, hablaron sobre las exportaciones que se realizan vía ferroviaria 
por las fronteras de Coahuila, que representan el 28 por ciento de la carga que sale por el 
país, lo que convierte a Piedras Negras en uno de los cruces más importantes. 



Dijo que el Estado es una de las áreas más importantes para Ferromex, por un lado, porque 
en La Laguna se reúnen tres líneas ferroviarias y porque desde nuestra entidad, sale la 
mercancía automotriz y entra una buena parte de los alimentos que demanda el país. 

 Por ello, se van a realizar  fuentes de convivencia ferroviaria y expansiones de las redes, 
que representarán una gran inversión en cientos de miles de dólares, que beneficiarán a 
Coahuila. 

 Se tiene contemplado que Ferromex aplique recursos para puentes peatonales y 
crecimiento de la infraestructura en Torreón, Piedras Negras, Monclova y Saltillo, que es la 
otra terminal con Kansas City, dijo finalmente el Mandatario. 
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EN COAHUILA HACEMOS LAS COSAS BIEN.- 
RUBÉN MOREIRA 

Encabeza la Macro Brigada 17 celebrada en la Región Sureste 
  
Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 31 d agosto de 2013.- En el marco de la Macro Brigada 
número 17 que se realiza en la Región Sureste, el gobernador Rubén Moreira Valdez 
prometió que durante su administración se regularizará el total de los predios de la colonia 
Lomas de Zapalinamé. 

Instruyó a Francisco Tobías, titular de la Comisión para la Regularización de la Tenencia 
de la Tierra Urbana (CERTTUC), reunirse con los vecinos a fin de integrar los expedientes 
correspondientes y los trámites necesarios, que resuelvan en definitiva el principal 
problema de esta parte de Saltillo. 

Dijo que la meta es que al finalizar el 2013 se entreguen alrededor de siete mil escrituras, 
por lo que se agilizarán las gestiones para que las de Lomas de Zapalinamé formen parte de 
este paquete. 

El gobernador Rubén Moreira encabezó la décimo séptima Macro Brigada que se realiza en 
la Región Sureste, donde se ha llegado a 135 colonias con más de 82 mil servicios 
prestados por más de 20 instituciones de los tres órdenes de Gobierno. 



  
Las Macro Brigadas es una forma de acercar al Gobierno a las familias para que de manera 
personal puedan plantear sus problemas e inquietudes, razón por la que se han realizado 46 
eventos en todo el Estado y un total de 150 mil coahuilenses han aprovechado los más de 
310 mil servicios ofrecidos por las dependencias correspondientes. 

A nombre de los vecinos, Irma Salomé Ramos Malacara agradeció los apoyos que les 
otorga el gobernador Rubén Moreira, no solamente a ellos, sino a todos los coahuilenses, 
pues con estas acciones resuelven los problemas de la sociedad. 

En la Macro Brigada participan las 20 instituciones de los tres órdenes de Gobierno con 
servicios en materia de salud, educación, jurídicos, de nutrición, de activación física e 
incluso de recreación y cultura. 

La idea es que los programas sociales de la Federación, Estado y Municipio, lleguen a la 
colonia Lomas de Zapalinamé con orden, transparencia y oportunidad, sobre todo para las 
familias que menos tienen. 
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CON ENRIQUE PEÑA NIETO A COAHUILA LE HA 
IDO MUY BIEN.- RUBÉN MOREIRA 

  

·         Acudirá Gobernador al Informe del Presidente de la República 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 1 de septiembre del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez afirmó que con Enrique Peña Nieto a Coahuila le ha ido muy bien, al tiempo que 
afirmó que acudirá al Informe de actividades del Presidente de la República. 

El Mandatario coahuilense señaló que el país ha avanzado bajo el mandato del presidente 
Peña Nieto. 



“Creo que es un buen momento para escuchar el mensaje del Presidente, de los primeros 
nueve meses, porque el año se cumple hasta noviembre. 

“A Coahuila le ha ido muy bien”, recalcó, “creo que el país se está moviendo, con los 
acuerdos, creo que hoy se están poniendo los cimientos de un edificio que se verá en la 
medida de que pase un poco más de tiempo”. 

El Mandatario coahuilense añadió que se han hecho cosas importantes en este tiempo en el 
que el Presidente ha gobernado y que es tiempo de mover a México y de unidad entre los 
mexicanos, para que el país siga creciendo con Enrique Peña Nieto. 

 “(Por ejemplo) las reformas que el país estaba esperando; y creo que con la alianza con los 
partidos políticos, con los gobiernos de los estados y los legisladores, se puede concluir 
esas reformas que a estados como Coahuila le son tan necesarias”.  
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ACUDE RUBÉN MOREIRA AL INFORME 
PRESIDENCIAL 

  

México tiene un Presidente valiente; señala 

  

Ciudad de México, 2 de septiembre de 2013.- Luego de escuchar el mensaje del Presidente 
Enrique Peña Nieto que ofreció a la Nación con motivo de su Primer Informe de 
Actividades, el Gobernador Rubén Moreira Valdez aseguró que México tiene un Presidente 
valiente, que enfrenta la crítica y que construye acuerdos para sacar adelante a la nación. 

 A casi un año de haber asumido el cargo, es evidente cómo está cambiando el país, cómo 
el Gobierno Federal ha impulsado Reformas Constitucionales  que están transformando a 
México. 



Los cambios registrados, solamente el Presidente Peña Nieto ha tenido el valor para 
hacerlos y la inteligencia para construir los acuerdos con los demás partidos políticos, a fin 
de sacar adelante las Reformas. 

 Son Reformas estructurales que el mismo país pidió y que ahora mismo están en caminos 
de progreso, añadió el Mandatario coahuilense. 

 Si queremos tener hidrocarburos más baratos y oportunidades de crecimiento, todos los 
mexicanos debemos apoyar las reformas y más al Presidente Enrique Peña Nieto, que no le 
ha dado miedo tomar este tipo de decisiones. 

 Por último, el mandatario estatal se refirió al mensaje del Presidente, en donde afirmó que 
los mexicanos tenemos 120 días para que 2013 sea recordado como un año de grandes 
transformaciones; el año en que México se atrevió a despegar. 
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ES COAHUILA EL SEGUNDO ESTADO CON 
MAYOR COBERTURA DE AGUA, AFIRMA RUBÉN 

MOREIRA 

  

Entrega obras de agua potable y alcantarillado en La Región Sureste 

  

 General Cepeda, Coahuila de Zaragoza, 03 de septiembre 2013.- En gira de trabajo por 
esta localidad, en la que inició y entregó obras de agua potable y alcantarillado,  en las que 
se invirtieron más de 6.1 millones de pesos, el Gobernador Rubén Moreira Valdez destacó 
que Coahuila se mantiene como el segundo estado con mayor cobertura en la distribución 
del vital líquido al tiempo que externó su compromiso de que el año entrante asumirá el 
primer lugar en ese rubro. 

 Junto al Alcalde José Guadalupe Sánchez Rangel; el Presidente Municipal Electo, Rodolfo 
Zamora; los Secretarios de Infraestructura y de Gestión Urbana, Agua y Ordenamiento 
Territorial, Francisco Saracho y Gerardo Garza, respectivamente, además del titular de la 



Comisión Estatal de Aguas y Saneamiento, Juan Carlos Ayup, comenzó su recorrido en la 
comunidad “La Rosa”. 

 En ese contexto, estableció que la dotación de agua potable, tanto en zonas urbanas como 
rurales representa una prioridad de su administración, por lo que este año la SEIN y CEAS 
trabajan en más de 140 obras con erogación de alrededor de 400 millones de pesos. 

 En “La Rosa” inició la introducción de cuatro kilómetros de la red domiciliaria de agua 
potable; el equipamiento del pozo profundo; la construcción de la caseta de control y de la 
barda perimetral, con erogación de 1.5 millones de pesos. 

 La obra, atiende una demanda de más de 50 años de sus habitantes; el agua que se extrae 
del pozo es de buena calidad. Además, la perforación tiene un potencial de aforo de hasta 
diez litros por segundo, caudal muy superior a la demanda de esta comunidad, que es de tan 
sólo dos litros por segundo. 

 Exhortó  a las y a los vecinos del poblado a cuidar el agua porque, dijo, es un recurso que 
cada vez es más escaso, y les invitó a que una vez colocadas las 100 tomas domiciliarias 
cubran sus recibos por el gasto ya que una de las normas para la llegada de participaciones 
federales es precisamente el pago de este servicio. 

 Asimismo, el Gobernador Rubén Moreira se pronunció por mantener estrecha 
coordinación con la próxima administración  municipal, que encabezará Rodolfo Zamora, y 
anticipó que en su sexenio se promoverá la riqueza natural de General Cepeda 
principalmente en lo que se refiere a sus características paleontológicas, que le son 
reconocidas a nivel mundial. 

 Después de atender la petición del personal médico del Consultorio de la comunidad, para 
que en dos semanas más se mejore las condiciones del inmueble, se trasladó a la colonia 
“El Álamo”, donde entregó el alcantarillado sanitario que se colocó con inversión de 1.2 
millones de pesos. 

 Posteriormente, se trasladó al ejido “Tejocote”, donde entregó la línea de conducción de 
agua potable de 4.5 kilómetros de longitud; en la obra, con inversión de 2.2 millones de 
pesos, se aplicaron recursos de los tres órdenes de Gobierno. 

 Se construyó la caseta de cloración y controles, un tanque superficial de mampostería; se 
equipó el pozo profundo y se instaló la estación eléctrica de 30 kilovatios además de que se 
colocarán 80 tomas domiciliarias. 

 Por su parte, el Alcalde José Guadalupe Sánchez Rangel, en su oportunidad, destacó el 
respaldo permanente del Gobernador Rubén Moreira para la población de General Cepeda, 
lo que permitió consolidar acciones y obras que inciden directamente en el mejoramiento 
de su calidad de vida. 



 En tanto, el director de CEAS, Juan Carlos Guerrero Ayup, detalló las características de las 
obras que inició e inauguró el mandatario estatal en su gira por esta comunidad de la 
Región Sureste. 
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sólo dos litros por segundo. 



 Exhortó  a las y a los vecinos del poblado a cuidar el agua porque, dijo, es un recurso que 
cada vez es más escaso, y les invitó a que una vez colocadas las 100 tomas domiciliarias 
cubran sus recibos por el gasto ya que una de las normas para la llegada de participaciones 
federales es precisamente el pago de este servicio. 

 Asimismo, el Gobernador Rubén Moreira se pronunció por mantener estrecha 
coordinación con la próxima administración  municipal, que encabezará Rodolfo Zamora, y 
anticipó que en su sexenio se promoverá la riqueza natural de General Cepeda 
principalmente en lo que se refiere a sus características paleontológicas, que le son 
reconocidas a nivel mundial. 

 Después de atender la petición del personal médico del Consultorio de la comunidad, para 
que en dos semanas más se mejore las condiciones del inmueble, se trasladó a la colonia 
“El Álamo”, donde entregó el alcantarillado sanitario que se colocó con inversión de 1.2 
millones de pesos. 

 Posteriormente, se trasladó al ejido “Tejocote”, donde entregó la línea de conducción de 
agua potable de 4.5 kilómetros de longitud; en la obra, con inversión de 2.2 millones de 
pesos, se aplicaron recursos de los tres órdenes de Gobierno. 

 Se construyó la caseta de cloración y controles, un tanque superficial de mampostería; se 
equipó el pozo profundo y se instaló la estación eléctrica de 30 kilovatios además de que se 
colocarán 80 tomas domiciliarias. 

 Por su parte, el Alcalde José Guadalupe Sánchez Rangel, en su oportunidad, destacó el 
respaldo permanente del Gobernador Rubén Moreira para la población de General Cepeda, 
lo que permitió consolidar acciones y obras que inciden directamente en el mejoramiento 
de su calidad de vida. 

 En tanto, el director de CEAS, Juan Carlos Guerrero Ayup, detalló las características de las 
obras que inició e inauguró el mandatario estatal en su gira por esta comunidad de la 
Región Sureste. 
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INAUGURA GOBERNADOR RUBÉN MOREIRA EL 
FORO “SUMEMOS CAUSAS: CIUDADANOS + 

POLICÍAS” 

 Saltillo, Coahuila de Zaragoza a 04 de Septiembre 2013.- Al dar por inaugurado el foro 
“Sumemos Causas: Ciudadanos + Policías”, el gobernador Rubén Moreira Valdez, refrendó 



su compromiso con la policía de Coahuila y agradeció la visita de la Presidenta de Causa 
Común, María Elena Morera. 

 El mandatario coahuilense señaló la importancia de seguir fortaleciendo los mandos 
policiales, al señalar: 

 “Yo creo que certificar a los policías, comprarles equipos, trabajar en la prevención del 
delito, trabajar en quitar los focos que generan agentes delictivos, todo eso, va parejo”. 

 En su intervención, María Elena Morera, Presidenta de Causa  Común, señaló que de 
acuerdo a las cifras del SNSP, Coahuila registra al 31 de agosto pasado, un avance de 
74.79% en evaluaciones de control de confianza, por lo cual se encuentra en el lugar 11 del 
ranking de medición, que se hace  en todo el país y se encuentra en la ruta de cumplir con el 
plazo del octubre para que el 100% de su personal sea evaluado. 

 “Coahuila se encuentra por delante de 20 estados, tenemos que hacer un esfuerzo, hay que 
decir que cuando entró este gobierno, estaba evaluado el 30%, si ha mejorado, pero aún 
falta”, indicó Moreira. 

 En nuestra organización – añadió Morera- se reconoce el esfuerzo que hace el gobierno del 
estado para dignificar la carrera policial por medio de una reingeniería policial, la cual 
esperamos sea de utilidad para resolver el déficit de policías, mejorar el desarrollo policial 
y fortalecer el control de confianza que la sociedad demanda. 

 El Foro “Sumemos Causas: Ciudadanos + Policías” contó con la presencia de los 
Especialistas en Seguridad, Víctor Manuel Sánchez y Alejandro Hope; por parte del Centro 
de Investigación y Docencia Económica, estuvo Juan Salgado. 

 Desde hace un año Causa en Común, A.C, implementa el Programa de Monitoreo a los 
Centros de Control de Confianza Estatales en 17 estados de la República Mexicana, entre 
ellos: Aguascalientes, Chihuahua, Distrito Federal, Durango, Estado de México, Hidalgo, 
Morelos, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tamaulipas, Tlaxcala, 
Veracruz y Zacatecas. Y de forma general se monitorean todos los centros a través del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública. 

 Este compromiso surge a raíz del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la 
Legalidad, con objeto de favorecer el trabajo de las instituciones de seguridad y 
procuración de justicia. En una segunda etapa del proyecto se pretende apoyar a los centros 



que se encuentran más atrasados del proceso de evaluación de la policía en México al igual 
que fomentar la implementación del Sistema Integral de Desarrollo Policial (SIDEPOL). 

 El SIDEPOL fomenta la profesionalización de los elementos policiales, la vocación de 
servicio y el sentido de pertenencia, a través de cinco elementos: Servicio de Carrera 
Policial, Programa Rector de Profesionalización, Régimen Disciplinario, Sistema 
Complementario de Seguridad Social y Control de Confianza. Éste último promueve que el 
personal que se incorpore a la carrera policial sea el más apto y capaz. 

 Se basa en el Modelo Nacional de Evaluación y Control de Confianza y los Protocolos 
aprobados por el CNSP en su XXV sesión realizada el 28 de noviembre de 2008. Este 
modelo se difunde y comparte entre las instituciones de seguridad pública de las entidades 
federativas en coordinación con el Centro Nacional de Certificación y Acreditación 
(CNCA) y el Centro de Investigación y Seguridad Nacional (CISEN). 

 Bajo esta premisa, los Centros de Control de Confianza (también conocidos como C3) son 
los responsables de verificar que los policías cumplan con los requisitos mínimos para 
desempeñar su función de manera confiable y eficiente. 

 Bajo esta lógica, los objetivos de Causa en Común son los siguientes: 

 •Fortalecer la creación e implementación del proceso de Control de Confianza en los 
estados. 

•Promover que el proceso de control de confianza en las fuerzas policiales se lleve a cabo 
con apego a los derechos humanos. 

•Fortalecer el monitoreo de las Organizaciones de la Sociedad Civil (OSC´s) en el apoyo al 
sistema de control de confianza. 

•Organización de conferencias estatales para OSC´s, estudiantes y autoridades locales y un 
foro nacional. 

•Promoción de la Cultura de Control de Confianza en México, a través de tecnologías de la 
información, redes sociales y medios de comunicación tradicionales. 

•Mejorar la comunicación y coordinación de los gobiernos locales y federal en materia de 
los centros de confianza, finalizó Elena Morera. 



 Estuvieron presentes en el evento, el Procurador General de Justicia del Estado Homero 
Ramos Gloria; el Secretario de Gobierno, Armando Luna Canales; el Presidente de la Junta 
de Gobierno del H. Congreso del Estado, Eliseo Mendoza Berrueto; el Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia del Estado, Gregorio Pérez Mata; el Presidente Municipal de 
Saltillo, Jericó Abramo Masso; el Secretario de Fiscalización y Rendición de Cuentas, 
Jorge Eduardo Verástegui Saucedo y el Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, Monte Alejandro Rubido; además de funcionarios públicos. 
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ENTREGA GOBERNADOR DOS AUTOMÓVILES AL 
BANCO DE ALIMENTOS 

  
 

Torreón, Coahuila de Zaragoza, 05 de septiembre del 2013.-El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez entregó en donación dos vehículos al Banco de Alimentos, al tiempo que agradeció 
el trabajo que realizan en beneficio de los que menos tienen. 
  
En una visita a esta noble institución, el Gobernador refirió que quienes trabajan en el 
Banco de Alimentos son un reflejo del empeño que ponen los habitantes de Torreón, que 
salen todos los días a dar lo mejor de sí para tener una mejor comunidad. 
  
Les agradeció su empeño y los exhortó a seguir con esa noble misión de llevar alimentos a 
las comunidades y a las colonias que más lo necesitan. 
  
Refirió que la entrega de esos dos vehículos corresponde al apoyo anual que su gobierno 
tiene con el Banco de Alimentos y que servirá para rifarlos y multiplicar así ese beneficio. 
  
"Cuando el Gobierno entrega a la sociedad un peso, ellos lo multiplican, por eso 
entregamos esto a sabiendas de que lo van a multiplicar; gracias Cáritas por ser tan 
buenos", refirió el Mandatario. 
  
El Banco de Alimentos Torreón entrega mensualmente alimento a 6 mil 900 niños, dos mil 
378 adolescentes, ocho mil 442 adultos y a dos mil 254 ancianos. 
  
Acompañaron al Gobernador en el evento, Eduardo Olmos Castro, Presidente Municipal de 
Torreón, Horacio Niño, Gerente TV Azteca Laguna, el C.P. Francisco Servín Peza, 
Presidente del Consejo de Cáritas de  Torreón, Miguel Ángel Riquelme Solís, Presidente 
Municipal Electo de Torreón, Francisco Saracho Navarro, Secretario de Infraestructura; así 
como Gerardo Garza Melo, Secretario de Gestión Urbana, Agua  y Ordenamiento 



Territorial, Jaime Allegre del Cueto, Secretario del Consejo de Cáritas de Torreón, el Ing. 
Arturo Ortiz, Vicepresidente de Caritas Torreón, David Saada Salinas y Alfonso Campa 
Martínez Consejeros, además de Marcela Menéndez Barrios, Directora General de Caritas 
Torreón y Pita Campa, Directora del Banco de Alimentos. 
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‘PINTA’ GOBIERNO ESTATAL UNA SONRISA A 
CASAS DE COAHUILA 

 

Inicia programa de pintura ‘Pintando Sonrisas’; llegará a todo el estado 

  

Torreón, Coahuila de Zaragoza, a 05 de Septiembre 2013.- Al refrendar su compromiso con 
las colonias marginadas de todo el estado, el Gobernador Rubén Moreira Valdez dio por 
iniciado el programa de pintura de fachadas ‘Pintando Sonrisas’. 

 Desde la populosa Colonia Aquiles Serdán, el Mandatario coahuilense inició los trabajos 
que en Torreón tendrán una inversión de 1.9 millones de pesos. 

 “La visita aquí a la colonia Aquiles Serdán”, expuso el Gobernador, “será el símbolo de un 
trabajo de reencuentro entre un Gobierno que hace bien las cosas, con ustedes.  

“Y aprovecho la oportunidad de que está aquí nuestro amigo Miguel Ángel Riquelme 
(alcalde electo) para hacer un compromiso, Miguel, el compromiso, si nos lo permites, de 
que el Gobierno del Estado trabaje con ustedes, con el futuro gobierno municipal, para 
lograr la transformación de Torreón”. 

 El Gobernador inició de forma simbólica la pintura en casa de Eligio Melchor Pedroza, 
quien vive en la calle Panteón número 95 de la mencionada colonia. 

 El programa contempla acciones de pintura, mismas que se realizan dentro del periodo del 
fin de semana inmediato (en cuanto reciben la pintura), con la finalidad de que las familias 
participen pintando sus viviendas y con ello se fortalezca la convivencia. 

 Se involucra a la familia completa, padres e hijos, para cambiar su entorno. Con estas 
acciones, se brinda vida a su colonia, además de redituar en una mejor calidad de vida para 
los habitantes. 



 Este Programa es resultado de la suma de esfuerzos entre los tres órdenes de gobierno, la 
iniciativa privada y la participación de los vecinos beneficiados. 

 María Francisca Meraz Montoya, beneficiaria del Programa Pintando Sonrisas, reconoció 
el trabajo del Gobernador, al tiempo que se comprometió a cuidar sus casas cuando estén 
pintadas. 

 El Programa comprende mil 500 acciones de pintura en viviendas de nueve colonias de 
Torreón: Aquiles Serdán, Cerro de la Cruz, Vista Hermosa, Miguel Hidalgo, Antigua 
Aceitera, San Marcos, Moctezuma, Dalia y Vicente Guerrero. 

 Estuvieron presentes en el evento el Director General de la C.E.V., Eduardo I. Ortuño 
Gurza; el Gerente de Implementación del Programa Corazón Urbano, Demetrio Flores 
Ángeles; el Secretario de Desarrollo Social, Rodrigo Fuentes Ávila; el Representante del 
Gobierno del Estado de Coahuila en la Laguna, Gabriel Calvillo Ceniceros; el Diputado 
Local, Francisco Dávila Rodríguez; el Presidente Municipal  Electo de Torreón, Miguel 
Ángel Riquelme Solís; el Coordinador de la Comisión de Obras Públicas y Transportes, 
Francisco José Dávila Rodríguez; la Diputada Local, María del Rosario Bustos Buitrón; el 
Presidente Municipal de Torreón, Eduardo Olmos Castro; el Secretario de Gestión Urbana, 
Agua y Ordenamiento Territorial, Gerardo Garza Melo; Director General de CEAS, Juan 
Carlos Ayup Guerrero; así como vecinos de la colonia beneficiada. 
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INAUGURA GOBERNADOR ENCUENTRO DE LA 
UDUAL 

 

Destaca avances de Coahuila en educación  
  
 

Torreón, Coahuila de Zaragoza, 05 de septiembre del 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez inauguró los trabajos del segundo encuentro de la Unión de Universidades de 
América Latina y el Caribe de la Región México (UDUAL) donde expuso los avances de 
Coahuila en materia de educación superior. 
  
La UDUAL tiene, entre otros objetivos, fortalecer la formación de estudiantes, estimular la 
investigación y generación de conocimientos buscando que estos productos sean pertinentes 
para la región. 
  
Otra de sus misiones es la de fortalecer las actividades de vinculación con su entorno, 



contribuir a impulsar una participación de los ciudadanos de las tareas científicas y 
defender la autonomía universitaria. 
  
En su mensaje, el Gobernador Rubén Moreira Valdez destacó que este encuentro permite 
que personas de otra parte de la República acuda a Torreón a participar en los trabajos, pero 
también a disfrutar de la ciudad, ya que hoy Torreón vive otros tiempos, mejores, en 
materia de seguridad. 
  
"El factor de cambio para una sociedad representa la educación superior", señaló el 
Gobernador en su intervención, "nuestro país ha tenido importantes avances en la 
educación básica con las recientes reformas seguramente mejoraremos muchísimo en la 
calidad en este segmento de la educación. 
  
El Mandatario coahuilense hizo un recuento de las acciones que en materia, de impulso a la 
educación, abriendo más universidades, promoviendo la educación dual y entregando becas 
para que los muchachos no abandonen sus estudios. 
  
Señaló además que uno de los propósitos de su gobierno es que al finalizar su 
administración, más del 50 por ciento de los jóvenes estudien una ingeniería. 
  
"Otro es tener una perfecta sincronía con la sociedad, con el sector empresarial y con el 
sector social; necesitamos los profesionistas que requiere la sociedad, necesitamos una 
mayor vinculación con la empresa, Coahuila empezó el plan piloto de la educación dual. 
  
"Me da muchísimo gusto que esta reunión se haga acá" concluyó diciendo, "que permita al 
foro de la Comarca y de Coahuila estar enterados de lo que discuten que nos alienten a 
seguir por una buena ruta, la de una educación de calidad, porque la educación hace la 
diferencia". 
  
Estuvieron presentes en el acto, el Mtro. Jorge Peralta Álvarez, Secretario Académico de la 
UDUAL, el Dr. Jaime Martuscelli Quintana, Representante de la Universidad Nacional 
Autónoma de México, el Dr. Jorge Yamil Darwich Ramirez, Rector de la Universidad 
Autónoma de la Laguna, Francisco Saracho Navarro,  Secretario de Infraestructura, José 
María Fraustro Siller, Secretario de Educación, el Presidente Municipal de Torreón 
Eduardo Olmos Castro, el Mtro. Izcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, Rector de Universidad de 
Guadalajara y  Vicepresidente de la UDUAL, Región México; así como el Dr. Roberto 
Escalante Semerena, Secretario General de la UDUAL y el Ing. Miguel Ángel García 
Mesta, Subsecretario de Educación de Durango. 
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INAUGURA GOBERNADOR LA AVENIDA 
UNIVERSIDAD EN TORREÓN 



Torreón, Coahuila de Zaragoza, a 05 de Septiembre 2013.- Con una inversión de 10.6 
millones de pesos, el Gobernador Rubén Moreira Valdez, entregó a los habitantes de 
Torreón la construcción de la avenida Universidad, la cual dará mayor fluidez vial e 

incrementará la plusvalía de las viviendas del sector. 

Esta Avenida conectará el Bulevar Rodríguez Triana al Bulevar Laguna, y facilitará la 
comunicación en la zona al contar con una nueva opción de trayecto, además de dar un 
acceso digno a zonas de alta marginación, afirmó el mandatario coahuilense. 

En su intervención, el Gobernador Rubén Moreira Valdez refrendó su compromiso con los 
habitantes del sector y para recordar que hace unos meses estuvieron en esas colonias, 
cuyas calles eran de tierra. 

“Estaban las calles de tierra, estaba por echarse a andar esto y miren como quedó  la 
colonia, ésta, además de ser una muy buena obra que nos permite funcionar también es una 
obra que aumenta el valor de sus casas. 

“Hoy sus casas tienen plusvalía”, señaló el Gobernador, “esto es un beneficio que a lo 
mejor no se entrega, pero es un beneficio que ahí está en sus casas”. 

La obra consiste en la construcción de terraplenes, sub-bases, bases y carpeta y reubicación 
de líneas de agua potable y alcantarillado, así como de líneas de CFE, e incluye alumbrado, 
camellón central, cordones banquetas y señalización  horizontal y vertical. 

Tiene una longitud total de un kilómetro, cuatro carriles de 3.3 metros de ancho, dos por 
sentido, camellón central de 3.6 metros, acotamiento: 2.40 metros cada uno, así como dos 
banquetas de 2.5 metros. 

Acompañaron al gobernador en el evento los Diputados Locales, Delia Margarita Siller 
Zúñiga, Flor Estela Rentería Medina, el Coordinador de la Comisión de Obras Públicas y 
Transportes, Francisco José Dávila Rodríguez; el Presidente Municipal de Torreón, 
Eduardo Olmos Castro; el Secretario de Gestión Urbana, Agua y Ordenamiento Territorial, 
Gerardo Garza Melo; Director General de CEAS, Juan Carlos Ayup Guerrero. 
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MEJORES VIALIDADES PARA TORREÓN: 
INVIERTEN 49 MDP EN CUARTA ETAPA DEL 

BULEVAR LAGUNA 

 

·         Da Rubén Moreira banderazo de arranque 

 

Torreón, Coahuila de Zaragoza, 05 de septiembre 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez dio por iniciados los trabajos de construcción del bulevar Laguna en su cuarta etapa, 
obra en la que se invierten 49.42 millones de pesos. 

Con la terminación de esta vialidad y el Sistema Vial Alianza, se formará el primer circuito 
interior de la ciudad de Torreón, permitiendo la comunicación desde la carretera a Mieleras  
hasta el bulevar Río Nazas. 

En su intervención, el Mandatario coahuilense enfatizó el hecho de que esta obra viene a 
complementar la formación del Anillo Periférico de la parte Sur Poniente de esta ciudad, 
además de contribuir a la reactivación de un sector relegado del desarrollo, el llamado 
Torreón Viejo, y a darle auge a la Zona Turística del Cerro de Las Noas. 

El  Presidente Municipal de Torreón, Eduardo Olmos Castro, agradeció al Gobernador la 
obra de este sector de la ciudad, con lo que se espera se eleve el valor de las viviendas de 
esa zona. 

En su intervención, el Secretario de Infraestructura, Francisco Saracho Navarro, explicó 
que los trabajos tienen una longitud total de 780 metros, cuatro carriles de circulación, dos 
por lado de 3.5 metros cada uno, un camellón central de dos metros, dos acotamientos de 
dos metros, protección de talud con muro de concreto a una altura de 2.5 metros para 
resguardar casas habitación del sector. 

Asimismo, señaló que de las excavaciones de 143 mil metros cúbicos, 16 mil son 
aprovechables para relleno, mientras que en el rubro de alumbrado, consta de 29 luminarias 
de 400 watts y cuatro de mil watss en súper poste cruceta de 15 metros de altura. 
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RUBÉN MOREIRA RESUELVE PROBLEMAS 
VIALES DE COAHUILA 

  

·         Inicia pavimentación de calle Obregón de Saltillo con 8 millones de 
pesos 

·         Supervisa construcción de puente sobre arroyo El Charquillo, con 14 
millones de pesos 

 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 6 de septiembre de 2013.- El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez inició la pavimentación con concreto hidráulico de la calle Obregón, en la que se 
invertirán 8 millones de pesos y supervisó la construcción del puente sobre el Arroyo El 
Charquillo, en el que se canalizan 14 millones de pesos. 

 Con ello, el Mandatario estatal refrenda el compromiso de dotar de más y mejores 
vialidades a los coahuilenses. Tan solo este jueves, en la ciudad de Torreón, dio por 
iniciados los trabajos de la cuarta y última etapa del bulevar Laguna con lo que se pone fin 
a los problemas de comunicación de más 30 colonias; ahí se invertirán 49 millones de 
pesos. Así mismo, inauguró la avenida Universidad de la Colonia Rincón de la Merced. 

 Este viernes, en Saltillo, con ambas acciones de infraestructura urbana, se resuelven en 
definitiva problemas añejos de la capital coahuilense que, por un lado, afectaban el tránsito 
de norte a sur por emblemática calle Obregón y, por el otro, conectarán el bulevar José 
María Triana con El Minero para abrir la circulación de oriente a poniente de la ciudad. 

 En la calle Obregón será sustituido el pavimento asfáltico por concreto hidráulico, desde el 
bulevar Francisco Coss hasta San Lorenzo, con lo que se eliminará en definitiva los 
hundimientos del piso, para garantizar la seguridad y la circulación de los alrededor de 20 
mil vehículos que diariamente transitan por la vialidad y mejorar las condiciones de vida de 
los dos mil 500 vecinos. 



El Puente sobre el Arroyo El Charquillo, donde se invierten 14 millones de pesos y que se 
contempla terminar para el mes de octubre, incluye la nueva vialidad de cuatro carriles 
desde José María Rodríguez hasta el bulevar El Minero, que dará un fácil acceso y 
desfogará el tráfico de Oriente a Poniente y viceversa. 

 Las obras, aseguró el gobernador Rubén Moreira, son el resultado de la estrecha 
coordinación entre la Federación, Estado y  Municipio, así como de la planeación que se 
tiene para ejecutar las acciones que realmente son de beneficio colectivo y que resuelven en 
definitiva grandes problemas urbanos. 

 A su vez, el alcalde Jericó Abramo Masso reconoció que la unidad que ahora existe entre 
los tres órdenes de gobierno, es un factor definitivo para que las obras lleguen con más 
rapidez y, sobre todo, que se resuelvan problemas anejo y de fondo que padecían los 
saltillenses. 

 Recordó  por otra parte, que hace dos años Saltillo no solamente padecía conflictos viales, 
sino que tenía serios problemas de inseguridad y ahora, con las decisiones valientes 
acertadas del Gobernador Rubén Moreira, aunado al respaldo del Presidente Peña Nieto, los 
niveles están llegando a situaciones normales. 

VISITA A INSTRUCTORES DE CONAFE 

 Fuera de agenda, el Mandatario Estatal realizó una visita al lugar, donde se está 
capacitando a los instructores de CONAFE, que se incorporarán a las labores para impartir 
clases en el medio rural. 

 Ahí los exhortó a poner todo su empeño en impartir las asignaturas para abatir el 
analfabetismo o que los alumnos regularicen sus grados escolares, pues la meta de su 
administración es que el nivel de escolaridad llegue a los 11 grados. 
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EL GOBIERNO DE RUBÉN MOREIRA MÁS CERCA 
DE LA GENTE CON LAS MACRO BRIGADAS 

 



Saltillo, Coahuila de Zaragoza; a 7 de septiembre de 2013.- Con las Macro Brigadas el 
Gobierno está más cerca de la gente para escuchar, atender y resolver sus problemas, 
aseguró el gobernador Rubén Moreira Valdez, al señalar que estas acciones van a continuar 
durante su administración. 
 
Dijo que con las dos que se llevaron a cabo en la colonia Mira Sierra y Saltillo 2000, llegan 
a 49 las Macro Brigadas que se han realizado a lo largo y ancho del estado, en las que se 
han otorgado alrededor de 326 mil servicios y se han beneficiado a casi 150 mil personas, 
de las cuales 30 mil han sido niñas y niños. 
 
Recomendó el Mandatario Coahuilense que los hombres y mujeres aprovechen la 
oportunidad de que las más de 20 instituciones de los tres niveles de Gobierno llegan casi 
hasta las puertas de sus domicilios, no solamente para esperar la despensa, sino para 
realzarse un chequeo médico con el que puedan prevenir enfermedades mortales. 
 
Lo más importante para la Administración Estatal es que las familias velen por su salud, 
que nosotros podamos brindarles los servicios para detectar oportunamente problemas de 
cáncer, ofrecerles planes de nutrición, afiliarlos al seguro popular para que tengan atención 
médica y medicamento, así como también que regularicen sus propiedades. 
 
Ofreció que en el mes de Octubre, cuando se lleve a cabo el Festival Cultural, tanto la 
colonia Saltillo 2000 como la de Mira Sierra serán contempladas para que sean sede de 
alguno de los eventos, a fin de que las expresiones artísticas lleguen a todos los rincones. 
 
En la colonia Mira Sierra, dijo que se organizará una gran caminata de la Independencia, 
que se realizará el próximo sábado, para que pueda participar el mayor número de hombre, 
mujeres, niños y niñas de todo el sector oriente de la ciudad. 
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ENCABEZA RUBÉN MOREIRA REUNIÓN 
BIMENSUAL CON FUNDEC 

 
 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 07 de septiembre de 2013.-  El Gobernador Rubén Moreira 
Valdez encabezó la reunión bimensual de autoridades de los tres órdenes de Gobierno con 
integrantes de Fuerzas Unidas por Nuestros Desaparecidos en Coahuila (FUNDEC), en la 
que se dio seguimiento puntual a los casos de personas no localizadas. 
 



En el encuentro, que tuvo lugar en el Salón Municipalidades de Palacio de Gobierno, 
participó la titular de la Comisión de Derechos Humanos de la Cámara de Diputados, 
Miriam Cárdenas, así como la Directora General de Estrategias para la Atención a 
Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación, Mercedes Peláez Ferrusca, en 
representación de la Subsecretaria de Asuntos Jurídicos de la SEGOB, Lía Limón. 
 
Entre los principales acuerdos de la reunión de trabajo, figuran la designación del director 
de la Facultad de Jurisprudencia de la UA de C, Luis Efrén Ríos Vega, como vocero de los 
compromisos tomados en estas juntas con los medios de difusión. 
 
Asimismo, la instalación de las mesas de trabajo para la Modernización Legislativa, 
Investigación y Búsqueda y Atención Integral, con la participación de servidores  públicos 
y representantes de las familias de personas no localizadas. 
 
Además, que el próximo ocho de octubre tendrá lugar la revisión de expedientes y que el 
nueve de noviembre se reúna de nueva cuenta el colectivo de FUUNDEC con autoridades 
de los tres órdenes de Gobierno. 
 
En ese marco, se reconoció la disposición y voluntad del Gobernador Rubén Moreira 
Valdez para el seguimiento de los acuerdos y la toma de nuevas decisiones que lleven a la 
ubicación y localización de personas desaparecidas, en primera instancia, con vida. 
 
Por su parte, el mandatario estatal señaló que los planteamientos y acuerdos tomados en 
ésta y futuras reuniones, se plantearán al interior del Consejo Nacional de Seguridad 
Pública así como en futuros encuentros de la Conferencia Nacional de Gobernadores. 
 
Durante el desarrollo de los trabajos, hijos de Daniel Fernández, quien desapareció en 
Torreón hace cinco años, presentaron su testimonio dramático sobre la tragedia que se vive 
al interior de su familia. 
 
También asistieron, funcionarios de la PGR, Policía Federal, CNDH, CEDHC, 
PROVÍCTIMA, del Alto Comisionado para Derechos Humanos de Naciones Unidas y de la 
Comandancia de la VI Zona Militar; el Secretario de Gobierno, Armando Luna; el 
Procurador General de Justicia, Homero Ramos, y el Subprocurador para la Investigación y 
Búsqueda de Personas en Coahuila. 

--000— 



 

MI GOBIERNO ATIENDE LAS NECESIDADES DE 
LAS PERSONAS.- RUBÉN MOREIRA 

  

·         Destaca la cercanía con los ciudadanos, escuchando sus inquietudes 

Saltillo, Coahuila de Zaragoza, 8 de septiembre del 2013.- ‘Mi Gobierno es cercano a las 
personas, y a sus necesidades, por eso buscamos escuchar sus inquietudes y darles pronta 
respuesta con programas novedosos’, afirmó el Gobernador Rubén Moreira Valdez, 
Gobernador del estado de Coahuila. 

 En Mandatario, señaló que a través de las diversas secretarías de su gobierno, se mantiene 
una cercanía con los ciudadanos para llevarles programas que respondan a sus necesidades. 

 “Tenemos cada semana en una parte del estado las macrobrigadas que hacemos con el DIF 
estatal”, señaló Rubén Moreira, “con módulos de atención ciudadana en Medicina General, 
afiliación al Seguro Popular, vacunación, atención jurídica, orientación para becas, también 
trámite de actas del registro civil, entre otras”. 

 Adicional a ello, para una atención personalizada a la gente, el Gobierno de Rubén Moreira 
regresará en próximos días al programa ‘Gobierno en tu Colonia’, o las ‘Audiencias’. 

 “Nos interesa escuchar de viva voz las inquietudes de las personas, mire usted; nos hemos 
dado cuenta, le pongo un ejemplo, de que hay muchas familias que no tiene las escrituras 
de sus viviendas, en mi administración vamos a darle, con su documento, la certeza jurídica 
de sus casas”. 

 El Gobernador concluyó diciendo que su gobierno atiende y escucha cara a cara las 
necesidades de las personas, como una nueva forma de gobernar, cercano a la gente. 

 --000— 

 



PARTICIPA RUBÉN MOREIRA EN PRESENTACIÓN 
DE LA REFORMA HACENDARIA 

 

Ciudad de México, 8 de septiembre 2013.- El Gobernador Rubén Moreira Valdez participó 
este domingo en el anuncio de la Reforma Hacendaria, acto encabezado por el Presidente 
de la República, Lic. Enrique Peña Nieto en la Residencia Oficial de Los Pinos. 

El Presidente de la República anunció una Reforma Hacendaria sin IVA a alimentos y 
medicinas; propone crear pensión universal y seguro de desempleo. 

Con la Reforma Hacendaria, dijo el Mandatario, pagarán más los que más tienen y bajarán 
cuotas del IMSS a trabajadores de menores ingresos. 

Anunció que la Reforma Hacendaria propone desaparecer IETU y reducir el nivel de 
incremento a los precios de las gasolinas. 
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INICIA GOBERNADOR PROGRAMA DE 
REPAVIMENTACIÓN EN SALTILLO 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza; 09 de septiembre de 2013.-  Para mejorar la superficie de 
rodamiento, embellecer la ciudad y volverla más atractiva para la llegada de futuras 
inversiones, el Gobernador Rubén Moreira Valdez puso en marcha el Programa de 
Repavimentación Asfáltica de Saltillo 2013, que con erogación de 46.2 millones de pesos 
beneficiará directamente a 236 mil habitantes. 

 Junto al Alcalde Jericó Abramo Masso; los Subsecretarios de Infraestructura de Carreteras 
y caminos, y de Gestión Urbana y Zonas Metropolitanas, Mauricio Díaz García y Ricardo 
Rascón, respectivamente, inició el recarpeteo, que estará a cargo de la Presidencia 
Municipal, en 16 diferentes puntos de la capital del Estado. 



 En las inmediaciones de la calle “Lafragua” y el Periférico “Luis Echeverría”, comenzaron 
los trabajos que consistirán  en el recarpeteo asfáltico y  con concreto hidráulico en una 
superficie total de 352 mil 157 metros cuadrados. 

 Rubén Moreira, en su mensaje, señaló que la erogación de más de 46.2 millones de pesos 
corresponden a aportaciones de los tres órdenes de Gobierno, mientras que la ejecución de 
los trabajos correrá a cargo de la Dirección Municipal de Obras Públicas a cargo de Iván 
Cárdenas. 

 Lo anterior, apuntó, pone de manifiesto la estrecha coordinación que existe entre las 
autoridades estatales, municipales y federales para consolidar cada vez más acciones en 
beneficio de la población, indicó. 

 Expresó, que la planeada distribución de los trabajos, que se realizarán prácticamente en 
los cuatro puntos cardinales de Saltillo, permite beneficiar no tan sólo a 236 mil habitantes 
en  forma directa, sino a más de 750 mil, aseveró. 

 Mientras que el Alcalde Jericó Abramo Masso, señaló que con el respaldo del Presidente 
de la República, Enrique Peña Nieto, y del Gobernador Rubén Moreira Valdez, actualmente 
Saltillo luce más moderno y funcional. 

 Indicó que en lo que resta de su gestión, se continuarán estructurando acciones que 
mejoren la posición que tiene la ciudad en el ámbito nacional y con ello hacerla más 
competitiva y atractiva para la llegada de más inversiones. 

 Por su parte, el director de Obras Públicas Municipales, Iván Cárdenas, detalló las 16 obras 
que forman parte del Programa de Repavimentación de Saltillo: 

Entre ellas, figura la calle de Lafragua en su tramo de LEA a Otilio González que se puso 
en marcha este lunes y que se suma a los trabajos de la calle Obregón, de Presidente 
Cárdenas al sur, que comenzó el viernes pasado. 

 A la ceremonia también asistieron el Presidente de CANACINTRA-Delegación Sureste, 
Daniel Calvert Ramírez; funcionarios municipales e integrantes del Cabildo. 
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ATESTIGUA RUBÉN MOREIRA ENTREGA DE 982 
APARATOS AUDITIVOS 

 

·        Se beneficiarán 532 coahuilenses 

  

Saltillo, Coahuila de Zaragoza a 09 de Septiembre 2013.- En presencia del Gobernador de 
Coahuila, Rubén Moreira Valdez, el Presidente y fundador de Starkey Hearing Foundation, 
William Franklin Austin, donó 982 aparatos auditivos en las instalaciones del centro de 
convenciones de CANACINTRA. 

 El Mandatario coahuilense resaltó que con esta entrega de aparatos auditivos se 
beneficiarán 532 coahuilenses. 

 Agradeció a la fundación Starkey Hearing, reconociendo el trabajo realizado por el DIF 
Coahuila. 

 Rubén Moreira destacó la posibilidad de construir un México mejor apoyado por la 
sociedad organizada que ayuda a los demás. 

 “Un México sin discriminación, un México para todos, un México solidario, la 
importancia de estar cerca de todas y de todos que nos se quede nadie rezagado, estamos en 
este gran esfuerzo para que todos escuchemos”, dijo. 

 En su intervención, William Franklin Austin, Presidente y Fundador de Starkey Hearing 
Foundation, destacó la labor que realizan. 

 Agradeció el apoyo de las y los coahuilenses porque en esta tierra, las personas se 
preocupan por mejorar las condiciones de vida de los demás. 

 “Se ve desde el señor Gobernador, el Secretario de Salud, de los funcionarios presentes, las 
organizaciones; todos estamos juntándonos para que suceda algo más grande de lo que 
pudiéramos hacer por sí solos”. 

 Acto seguido se hizo la entrega de un aparato auditivo a Perla Mireya López Delgado, 
quien agradeció el apoyo al Gobernador de Coahuila y a la fundación Starkey; expuso 
además que cuatro miembros más de su familia se verán beneficiados con esta donación. 



La entrega de dichos aparatos auditivos se realizará los días 9 y 10  de septiembre del año 
en curso, en las instalaciones del centro de convenciones de CANACINTRA, ubicado en 
Bulevar Vito Alessio Robles #2888. 

--000-- 
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